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Antiga luta travada pelo deputado Gil Pereira, que destaca mais segurança e benefícios econômicos regionais, para Minas Gerais 
e o país reivindicação histórica regional em razão da insegurança para as pessoas que usam diariamente os trechos das rodovias 
(BRs 135 e 251) e dos entraves provocados ao desenvolvimento econômico, a conclusão do Anel Rodoviário Norte de Montes 
Claros se tornará realidade. 

D
IVULGAÇÃO

igreja mantem feriado 
de corpus christi sem 
tapetes e com carreata

aLMG discute risco de 
fechamento da Usina de 
Biodiesel em Moc

Zé Reis recebe pedido de 
reitor em apoio a projeto 
de resíduos sólidos em 
Januária

anel Rodoviário Norte sai do papel e 
irá melhorar a mobilidade em Moc

DIVULGAÇÃO

eros Biondini e arlen Santiago garantem 
equipamentos para o corpo de Bombeiros 

O deputado Zé Reis se reuniu no início da tar-
de de ontem (31/05), em Montes Claros, com o 
reitor da Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), Antônio Alvimar de Souza e com a 
vice-reitora, professora Ilva Ruas, e recebeu pe-
dido de apoio para fortalecer a instituição junto 
ao Estado, quanto à implantação do projeto de 
reciclagem de resíduos em Januária, nos moldes 
do que já ocorre em Montes Claros,.

Já está em vigor a lei que amplia as penas 
por crimes praticados com o uso de apare-
lhos eletrônicos (celulares, computadores e 
tablets), conectados ou não à internet. O de-
putado federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG) explica que o objetivo da lei, aprovada 
na Câmara dos Deputados no último mês de 
abril, é punir com maior rigor fraudes que se 
têm tornado comuns durante a pandemia de 
Covid-19, como estelionato e furto. 
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Marcelo Freitas comemora 
lei com penas mais duras 
para crimes eletrônicos 

Fiemg doará 200 
câmaras frias para 
armazenar vacinas

Instituições financeiras 
iniciam renegociação 
dívidas no NM
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,22

Cotação eUrO - real

R$ 6,38

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 16º

O deputado Gil Pereira, o prefeito Humberto Souto e o governador Romeu Zema

O deputado federal Eros Biondini e o estadual Arlen Santiago estiveram, nesta segunda-feira (31), no 7º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais, ocasião em que realizaram a entrega de uma viatura e de equipamentos para a corporação. A viatura em questão é do tipo ambulância e servirá 
como apoio no resgate e no atendimento pré-hospitalar, possibilitando mais eficiência e qualidade às ocorrências. 
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Por outro lado, os fabricantes, por 
mais tentador que seja, precisam desen-
volver a capacidade de dizer: “até aqui 
eu consigo entregar sem comprometer 
meu cliente final”. E assim vender até 
onde sua capacidade de processamen-
to alcança, já que um maquinário agrí-
cola é bem diferente de um carro, por 
exemplo, caso extrapole o seu período 
de utilização e não chegar na fazenda a 
tempo não terá serventia para a safra em 
que o produtor fez a aquisição. Poden-

do inclusive representar sérias perdas de 
produtividade caso ele não conte com 
um outro sobressalente ou uma boa 
rede de contatos para auxílio na janela 
da operação.

E como nós do setor e desse lado do 
balcão podemos agir? Bom, eu diria que 
ampliar o portfólio de soluções alter-
nativas para um mesmo produto é um 
bom caminho. Porém, mais do que au-
mentá-lo para uma mesma especificação 
técnica, poder contar com opções sem 

descaracterizar ou perder a eficiência do 
produto também é um diferencial valio-
so para os dias de hoje e isso só é pos-
sível com uma engenharia rápida e ágil.

Além disso, a velha máxima que 
diz: “nada é tão bom que não possa 
ser melhorado” vem bem a calhar. Nos 
colocando a perguntar, qual processo 
ou sistema consigo trabalhar para uma 
resposta mais rápida às necessidades do 
mercado? Valendo também para os mo-
delos de gestão!

Apesar de óbvio, o mundo segue em 
constante transformação e nós que so-
mos dotados de algum tipo de respon-
sabilidade e atividade, seja ela qual for, 
precisamos estar atentos a essas transfor-
mações. É essencial estarmos dispostos a 
sempre desapegar de pré-conceitos para 
nos apegarmos aos novos conceitos que 
constantemente batem em nossa porta 
todos os dias. Seja dentro de casa, nas 
atividades diárias, seja no ambiente de 
trabalho, na indústria ou na fazenda.

A restauração de áreas degradadas 
tem sido vista como primordial para as 
questões ambientais, uma vez que au-
xilia na redução da emissão de gases de 
efeito estufa e na melhoria da qualidade 
do solo e da água. A importância é tal 
que a Organização das Nações Unidas 
(ONU) declarou o período de 2021 a 
2030 como a Década da Restauração de 
Ecossistemas, a fim de incentivar as po-
líticas públicas e a atuação de empresas 
para a recuperação dessas áreas. O deba-
te já vinha sido realizado anteriormente, 
como no Acordo de Paris de 2015, por 
exemplo, em que o Brasil estabeleceu a 
meta de recuperar 12 milhões de hecta-
res até 2030.

Mas não basta empregar as técnicas 
e esperar que o ambiente se transforme. 
Para reconhecer o sucesso desses proje-
tos é preciso fazer um acompanhamen-
to ao longo do tempo, capaz de intervir 
quando necessário. Assim, a ferramenta 
utilizada para tal é o monitoramento de 
áreas degradadas.

A avaliação das áreas em recupera-

ção ambiental é um importante meio de 
tomada de decisão. Uma vez que cada 
projeto tem sua escala e suas particulari-
dades, cada área requer técnicas especí-
ficas que precisam ser readequadas sem-
pre que constatada essa necessidade. 
O monitoramento acompanha então a 
evolução da área do plantio até ser ates-
tada sua recuperação pelos termos pre-
vistos na legislação, que para o caso do 
Estado de São Paulo, é a Resolução SMA 
n° 32/2014. Sendo assim, são diversos os 
indicadores utilizados e para cada um é 
estabelecido um valor de referência.

No geral, são registrados os dados de 
espécie, altura e a projeção de copa das 
mudas plantadas e regenerantes, os fa-
tores de perturbação e a fauna avistada. 
A riqueza ou número de espécies, por 
exemplo, é um dos mais importantes in-
dicadores, pois quanto maior a riqueza, 
maior sua diversidade e a resiliência para 
as possíveis perturbações. Assim, com 
essa identificação, é possível saber se as 
espécies são pioneiras ou não pioneiras, 
de preenchimento ou de diversidade, e 

ainda, como elas dispersam suas semen-
tes.

Para uma análise mais estrutural, 
temos a altura e a copa de cada muda, 
que indicam se estão se desenvolvendo 
bem. A saber, na legislação de São Paulo, 
os ambientes em restauração precisam 
atingir no mínimo 80% de cobertura de 
copa. Além desses, outros fatores liga-
dos às práticas de manutenção da área 
podem ser avaliados, como o controle 
das gramíneas invasoras e a taxa de mor-
talidade.

Para tornar mais completa a avalia-
ção do ambiente, é preciso também 
registrar a fauna silvestre avistada. Ela in-
dica que o ambiente está mais receptivo 
e se conectando a outras áreas, além de 
mostrar que os processos ecológicos es-
tão se restabelecendo. Temos obtido as-
sim registros interessantes, inclusive de 
animais ameaçados de extinção, como 
a anta e o macaco-prego. Animais caris-
máticos, como o bicho-preguiça, o tatu
-peba e a cuíca, e até mesmo serpentes, 
como a caninana, também foram encon-

trados. As aves foram frequentemente 
avistadas e são as principais dispersoras 
de sementes, auxiliando na chegada de 
novas espécies vegetais nas áreas.

Outra ótima ferramenta para com-
plementar o diagnóstico da área é o uso 
de imagens aéreas feitas por drones, 
pois mapeiam a área total e mostram 
possíveis falhas de manutenção, fontes 
de perturbações e a cobertura de copa.

Enfim, são muitas as possibilidades 
de análise que o monitoramento traz e 
cabe a cada projeto definir quais serão 
seus parâmetros e como avaliá-los. Des-
sa forma, para atingirmos a meta de 12 
milhões de hectares, precisamos estudar 
como aplicar as técnicas de recuperação 
de forma que funcionem e, para isso, 
utilizamos o monitoramento desde o 
primeiro momento do plantio.

O trabalho é minucioso, mas grati-
ficante: observar a evolução de um am-
biente degradado para um ambiente re-
cuperado, diverso, mais resiliente e apto 
a continuar seus processos ecológicos 
sem intervenção humana.
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É válida a cláusula de permanência nos 
contratos de trabalho?

estratégias para captar recursos durante 
a pandemia

SiMONe ReZeNde
GRadUada eM PSicOLOGia cOM exTeNSãO eM 

dePeNdêNcia QUÍMica PeLa UNiFeSP e PóS-GRadUada 
eM PSicOLOGia ORGaNiZaciONaL

JULiaNa caLLadO GONÇaLeS 
advOGada eSPeciaLiSTa eM diReiTO 

TRiBUTáRiO e eM PROTeÇãO de dadOS

O que é a cláusula de permanência 
em contrato de trabalho? 

Muitas empresas se preocupam em 
investir na formação de seus empregados, 
através do pagamento de cursos de curta 
duração, pós-graduação, MBA, cursos de 
idiomas, intercâmbios, dentre outros.

Como contrapartida, as empresas têm 
estabelecido que o empregado deve per-
manecer vinculado à empresa por um pe-
ríodo mínimo após a conclusão do curso. 
É justamente essa a chamada cláusula de 
permanência, sendo que o seu objetivo é, 
ao lado da capacitação do funcionário, ga-
rantir que a empresa também desfrute – 
ao menos por um período de tempo – os 
benefícios do aprendizado que custeou.

A clausula de permanência é válida?
Embora não haja na CLT regulamenta-

ção específica acerca do tema, a doutrina 
e a jurisprudência reconhecem a legalida-
de da inserção de tal cláusula nos contra-
tos de trabalho. Vejamos:

“AGRAVO DE INSTRUMENTO. CUR-
SO DE ESPECIALIZAÇÃO FINANCIA-
MENTO. OBRIGAÇÃO DE PERMANECER 
NO EMPREGO. PERÍODO DE UM ANO. 
PROPORCIONALIDADE. BOA-FÉ OB-
JETIVA. DESCUMPRIMENTO PELO EM-
PREGADO. RESTITUIÇÃO DEVIDA. NÃO 

PROVIMENTO.
No caso, a reclamada financiou a par-

ticipação da reclamante em curso de pós-
graduação, sob a condição de que, após 
a conclusão, a trabalhadora não poderia 
pedir demissão imotivadamente pelo pe-
ríodo de um ano, sob pena de restituição 
dos valores investidos pela empregadora.

Com efeito, o exercício da autonomia 
da vontade por parte do trabalhador trou-
xe vantagens proporcionais, senão supe-
riores, à contrapartida a que se obrigou, 
pois lhe foi permitido alcançar o título de 
especialista em troca apenas da limitação 
do poder de denunciar o contrato por 
curto período, sem prejuízo dos salários e 
demais vantagens próprias da relação de 
emprego.

Assim, referido ajuste não ofendeu 
qualquer norma protetiva e deve ser con-
siderado válido e eficaz.

Ademais, ofende a boa-fé objetiva a 
conduta do trabalhador que aceita os 
termos negociados, usufrui as vantagens 
que lhe proporcionou, mas recusa-se 
injustificadamente a cumprir sua obriga-
ção e frustra a justa expectativa da parte 
contrária.

Ilesos os artigos 9º, 444, 462 e 468 da 
CLT.

Agravo de instrumento a que se nega 
provimento”. (destacamos)

(TST, 7ª T., AIRR – 1114866-
82.2003.5.04.0900, j. 21/10/2009, Relator 
Min. Guilherme Augusto Caputo Bastos, 
DEJT 27/11/2009).

Os principais fundamentos utilizados 
para justificar a validade dessa cláusula 
contratual são as disposições dos artigos 
444 da CLT e o 122 do Código Civil, além 
do princípio da boa-fé objetiva, que deve 
reger todos os vínculos contratuais.

Qual o prazo máximo de perma-
nência que pode ser estabelecido nes-
sa cláusula?

Diante da inexistência de uma regu-
lamentação específica, as empresas têm 
pautado o estabelecimento dos prazos de 
acordo com o entendimento da doutrina 
e da jurisprudência, que é no sentido de 
que o prazo máximo de permanência é 
de 02 anos para que a cláusula seja con-
siderada válida.

O referido entendimento foi constru-
ído com fundamento no art. 445 da CLT, 
o qual determina tal lapso temporal como 
o máximo para o contrato de trabalho por 
prazo determinado.

E se o empregado não cumprir a 
cláusula de permanência?

A maioria dos contratos estipula mul-
ta (“cláusula penal”) no caso de violação 

da cláusula de permanência por parte do 
empregado.

Nesse caso, deve ser observado o re-
gramento previsto no Código Civil, em 
especial o art. 412, o qual determina que 
o valor da cominação imposta na cláusula 
penal não pode exceder o da obrigação 
principal.

Significa dizer que o valor da multa 
(“cláusula penal”) não pode ultrapassar o 
valor dispendido pela empresa para cus-
teio da formação do empregado.

Além disso, o valor da multa pode ser 
reduzido equitativamente se o descum-
primento for parcial (art. 413, CC).

Merece ainda ser lembrado que, ha-
vendo a rescisão do contrato de trabalho, 
quando da apuração e do pagamento das 
verbas rescisórias, é vedada a compensa-
ção superior ao equivalente a um mês de 
remuneração do empregado, nos termos 
do art. 477, § 5º, da CLT.

É dizer, no caso da rescisão do contra-
to de trabalho com violação da cláusula 
de permanência, a empresa apenas pode-
rá descontar do valor das verbas rescisó-
rias a quantia correspondente ao valor de 
um salário mensal.

Eventual valor remanescente da 
multa, caso não seja quitado espontane-
amente pelo ex-empregado, é passível de 
cobrança via ação judicial própria.

Mercado de máquinas aquece, mesmo em 
tempo de pandemia (parte 2)

O impacto do monitoramento em áreas em 
restauração florestal

dOUGLaS PecciN
ceO da MP aGRO MáQUiNaS aGRÍcOLaS

JOSiaNe SiQUeiRa
GUSTavO PiReS

eNGeNheiROS FLOReSTaiS

A pandemia do Covid-19 afetou 
o país como um todo. Além das inú-
meras mortes, todos tiveram que se 
readaptar a essa nova realidade. Crian-
ças pararam de frequentar a escola e 
iniciaram atividades on line, funcioná-
rios de empresas adotaram a forma de 
trabalho home office a longo prazo, 
muitas empresas fecharam e as orga-
nizações do terceiro setor tiveram que 
se reinventar para continuar captando 
recursos e impactando a vida de seus 
atendidos.

Os eventos beneficentes que eram 
uma das grandes fontes de receitas das 
organizações tiveram que ser cancela-
dos e iniciou-se uma busca interna por 
alternativas para suprir aquelas recei-
tas que são essenciais para a sustenta-
bilidade dos projetos sociais.

A Agência do Bem, da Rede de Or-
ganizações do Bem, realizou a pesqui-
sa sobre Impacto do Coronavírus no 
Terceiro Setor em 2020 e os resultados 
foram alarmantes: 67% das organiza-
ções tiveram queda de arrecadação de 
suas receitas acima de 50% após o iní-
cio da pandemia e 83% previam riscos 
de fecharem suas portas ou terem de 
reduzir suas atividades.

Uma dessas alternativas tem sido 
investir em eventos virtuais, como 
lives e leilões para arrecadar fundos. 
Pensando nisso, estamos organizando 
um Leilão do Bem para suprir as re-
ceitas que perdemos devido o cancela-
mento dos eventos presenciais.

O leilão acontecerá no dia 16 de 
outubro de 2021 e será feito através de 
uma plataforma on-line. Os interessa-

dos poderão dar lances para adquirir 
os itens e ainda contribuir para manter 
os projetos da Vivenda. Estamos mobi-
lizando e articulando nossos parceiros 
para doarem os prêmios para nosso 
leilão.

Se você ou sua empresa gostaria 
de contribuir com essa ação será de 
grande ajuda. Podemos leiloar os mais 
diversos itens: colecionáveis, viagens, 
obras de arte, móveis e antiguidades, 
eletrodomésticos, roupas e acessórios, 
entre outros. Toda contribuição será 
bem-vinda, seja divulgando nosso 
evento, doando itens para nosso leilão 
ou patrocinando esta ação.

Entre em contato conosco para sa-
ber mais informações de como colabo-
rar. Seu amor somado ao nosso pode 
transformar o mundo.

SObrE A ViVEndA dA CriAnçA

A Associação Beneficente Vivenda 
da Criança é uma entidade sem fins lu-
crativos que atende mensalmente mais 
de 4 mil pessoas carentes da área mais 
pobre da periferia de São Paulo, na re-
gião da subprefeitura de Parelheiros, 
extremo sul do município.

Em 1989, a instituição iniciou suas 
atividades como um abrigo para meni-
nos em situação de risco social. Com o 
tempo, ela cresceu e hoje oferece opor-
tunidades para crianças, jovens e adul-
tos se desenvolverem como pessoas, 
cidadãos e futuros profissionais.

Para conhecer mais sobre o trabalho 
e projetos desenvolvidos pela Vivenda, 
além das redes sociais, você pode aces-
sar o site: vivendadacrianca.org.br

Dólar inflaDo De 
acorDo com GueDes

De tempos em tempos, o ministro da Economia, Paulo Guedes, 
se aventura a arriscar projeções sobre o valor do dólar em relação 
ao real. Lembra-se de quando ele disse, em março do ano passado, 
que o dólar só chegaria a R$ 5 se ele fizesse muita besteira na con-
dução da economia? Para delícia de seus detratores parece que ele 
fez. Aliás, essas tentativas de acertar as cotações de câmbio servem 
apenas para humilhar os economistas. Agora Paulo Guedes fez mais 
uma previsão para a moeda americana. Ao defender a ideia de que 
o Brasil está barato para os estrangeiros, disse que os “gringos” têm 
agora a chance de investir no país com o dólar cotado perto de 5,50 
reais e depois sair com a moeda a 3 reais, numa trajetória que levaria 
dois anos, o que significaria embolsar um dinheiro fácil. Guedes está 
sozinho nessa aposta. A maioria dos agentes econômicos acredita que 
o dólar continuará oscilando na casa entre cinco e seis reais até o fim 
de 2022.

FAltA dE plAnEjAmEntO

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, DEM-MG, usou o seu 
Twitter para criticar o Ministério de Minas e Energia pela falta de pla-
nejamento da política energética no país. Atualmente, o Brasil registra 
o menor nível dos reservatórios de hidrelétricas. Apesar disso, a pasta 
afirma que o país não corre risco de um apagão. Segundo o senador 
mineiro, “o Operador Nacional do Sistema Elétrico, vinculado ao Mi-
nistério de Minas e Energia, apoderou-se das águas brasileiras para 
o seu propósito único de geração de energia”. Segundo ele, “essa 
política energética sem ideias, que não planeja e não pensa em médio 
e longo prazo, reduz os níveis de água e sacrifica o abastecimento, o 
turismo, a navegação, a agropecuária, a piscicultura e o meio ambien-
te. Sacrifica, sobretudo, milhares de pessoas!”.

A FugA dE tAlEntOS brASilEirOS

Profissionais considerados excepcionais em suas áreas estão dei-
xando o Brasil e indo morar, principalmente, nos Estados Unidos. A 
fuga de talentos do país é a maior em dez anos, com base em dados 
de novos vistos americanos. E uma das principais causas é um ‘boom’ 
de saída de médicos e outros profissionais de saúde desde o começo 
da pandemia. Eles relatam que vão em busca de valorização, melho-
res salários e investimentos em pesquisa.

mAiS rECurSOS pArA SAúdE nOS EStAdOS E 
muniCípiOS

O Conass (Conselho Nacional de Secretários de Saúde) e o Co-
nasems (Conselho Nacional de Secretarias Municipais de Saúde) en-
viaram um ofício ao Ministério da Saúde solicitando ao menos R$ 40 
bilhões de crédito adicional ao Orçamento da pasta em 2021. O do-
cumento foi entregue ao secretário-executivo do Ministério da Saúde, 
Rodrigo Cruz. Conass e Conasems citam dados da Fiocruz de que 18 
estados têm ocupação de leitos maior que 80%, e pedem que a pasta 
agilize a busca por recursos extras para apoio a estados e municípios.

pArCEriA QuE EStá dAndO CErtO

Os três senadores mineiros Antônio Anastásia, Rodrigo Pacheco e 
Carlos Viana têm atuado juntos na defesa dos projetos de interesse 
do estado. Foi assim, segundo Viana, em relação a inclusão dos 81 
municípios mineiros e quatro do Espírito Santo, na Sudene. Viana 
e Anastásia ligaram para os senadores, quebrando a resistência dos 
que tinham dúvida em relação a situação desses municípios. Quando 
os dois conseguiram a sinalização de que a matéria seria aprovada, 
acenaram para o presidente do Senado colocar a matéria em pauta e a 
vitória, segundo Carlos Viana, foi sensacional. O projeto foi aprovado 
com 57 dos 81 votos dos senadores. 

 
ACminAS lAnçA grupO dE trAbAlhO pArA 

diSCutir rEFOrmA tributáriA

O projeto de Reforma Tributária proposto pelo Governo Federal 
pode causar aumento da carga tributária. Essa constatação foi consen-
so entre os participantes da Reunião Plenária Mensal da Associação 
Comercial e Empresarial de Minas (ACMinas), realizada ontem, pelo 
aplicativo Zoom. O evento contou com a presença de cerca de 70 
pessoas e foi coordenado pelo presidente da ACMinas, José Anchieta 
da Silva. Durante a live, foi apresentado o Grupo de Trabalho que 
vai tratar da Reforma Tributária, que é formado por economistas, ad-
ministradores e contadores. A reforma tributária busca simplificar a 
arrecadação de taxas, impostos e contribuições, substituindo cinco 
tributos (PIS, Cofins, IPI, ICMS e ISS) pelo Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS). Porém, os empresários estão receosos com as propostas 
apresentadas pelo governo, motivo pelo qual debateram o tema. Mui-
tos dos participantes da plenária destacaram suas opiniões durante 
o evento.  
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Cartão Postal de Montes Claros deve 
ser urbanizado

Eros Biondini e Arlen Santiago 
garantem mais equipamentos 
para o Corpo de Bombeiros 

Bolsonaro afirma que país oferece 
oportunidades únicas a investidores

Projeto prevê carteiras para aluno portador 
de deficiência

troca-letras magoa Cotoquinho

Não... Não... E mil vezes não, 
minha gente mais que biita... Eu 
estou passado e engomado com 
que fizeram ao meu amiguinho 
malinha que atende pelo nomi-
nho de Cotoquinho... Ele gosta 
de sair aos sábados para tomar o 
seu Chopinho... E aí ele pega o 
Glorioso Gazeta Norte Mineira e lê 
uma matéria de que a polícia tinha 
prendido o Chopinho... Pronto... 
Ele está inconsolável e ameaçou 
falar com o diretor do Jornal e o 
comando da gloriosa Polícia Mili-
tar... Mas aí eu percebi que tinha 
algo errado foi explicado... O Cho-
pinho preso... É um cabra safado 
que é conhecido como Nivaldo... 
Ah, bom... Agora está explicado e o 
Cotoco vai ficar alegrinha... Ufaaa! 
Liberou!

 
30 anos é uma velhinha, sabia?

Ará sô... Não adianta ficar com 
raiva de mim não... Afinal de contas 
não fui eu quem disse isso não... 
Espia só... Vocês ainda se lembram 
do curso do magistério? Pois quan-
do tinham as normalistas? Eram 
chiquetesimas... Mas aí vieram ou-
tros cursos e eles acabaram... Mas 
agora o governo resolveu trazer de 
volta todo glamour das normalis-
tas através do magistério... Mas só 
tem mais coisa... Só tem lugar para 
gatinhas tu sabias disso? É que a 
idade máxima para fazer o curso é 
de 24 anos... E quem tem 30 anos 
é considerada velhinha e idosa... e 
não pode mais fazer o curso... E já 
tem menina empinando a carroça 
e colocando o pé barranco.

 
Atriz mediocrizinha, né?

É claro que tu pode não con-
cordar comigo de imediato e nem 
mesmo discordar apenas lendo o 
título... Mas eu vou te explicar di-
reitinho e depois tu vai ver que te-
nho razão de sobra... É que na boa 
Terrinha do Tio Sam tem uma me-
nina por demais safadinha e que 
só ficou famosa depois que um 
vídeo seu foi parar na grande rede 
mundial de computadores fazen-
do bobiça explicita com seu namo-
rado... Ela agora está deprimida e 
numa grande campanha contra o 
uso abusivo de álcool... Isso seria 
muito legal... Mas ela está preocu-
pada é com os elefantes que estão 
manguaçando sem limite e isso na 
Ásia... Pode uma coisa dessas?

 
Acusativa e apurativa

Não... Não e mil vezes não mo-
çadinha do bem... Nesse momento 
estou todo arrepiado e com uma 
vontade enorme de dar aquela 
cagada de tanto que estou preo-
cupado com o linguajar dos nos-
sos nobres edis... Um dia desses 
um deles estava fazendo um pro-
nunciamento da hora... E eis que 
em determinado momento ele 
simplesmente sapeca que o seu 
projeto não é de forma nenhuma 
acusativo... E sim apurativo... Uai 
como é mesmo isso? O meu ami-
guinho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
está aqui do meu lado ficando ver-
de e espumando pela boca e quer 
a todo custo que eu explique para 
ele o que o nobre edil quis dizer... 
Tu sabes? É, né.

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente... Nesse momento estou 
dando um stop em todas as no-
ticias sérias... Afinal de contas eu 
vou deitar falar o meu besteirol de 
cada dia... Afinal de contas eu pre-
ciso oxigenar o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor... A enfermeira diz 
ao médico: “tem um homem invi-
sível na sala de espera”... O médi-
co, não se fazendo de rogado, res-
ponde: “diga a ele que não posso 

vê-lo agora”. Há! Há! Há! Há! Há! 
Há! Mais uma... No zoológico, um 
canguru vivia fugindo do cercado. 
Os tratadores sabiam que ele pulava 
alto e construíram uma cerca de 3 
metros. Não adiantou, porque o can-
guru sempre fugia. Então, ergueram 
uma cerca de 6 metros. E ele saiu de 
novo. Quando a cerca já estava com 
12 metros, o camelo do cercado vizi-
nho perguntou ao canguru: “até que 
altura você acha que eles vão?”... O 
canguru respondeu: “mais de 300, a 
menos que alguém tranque o portão 
à noite”. Entendeu, loirinha? Pois é... 
Há! Há! Há!

distribuíram protetor solar?

Espia só como os agentes de saú-
de estão por demais chique e nem 
estão prosa... É que o homem forte 
do paço atendendo ao pedido de al-
guns edis resolveu dar de presente 
para os agentes de saúde protetor 
solar... Ei... Não fique julgando os 
outros... É claro que não é para eles 
irem curtir praia ou mesmo um ria-
cho na zona rural não... Tá ficando 
doido é mal acabado? O protetor so-
lar é para as pessoas que andam no 
sol todos os dias... Se eles não pas-
sarem os tais protetores eles não só 
ficarão pretinhos... Como vão sape-
car a pele todinha... Tadinha delas tu 
não acha não? Oh coisa ruim que é 
você... Onde já se viu endurecer tan-
to o coração dessa forma... Merecem.

 
tu sabes o que é gato hibrido?

Espia só, seu menino... Não dá 
para entender o que se passa no co-
quinho de alguns cientistas... Não é 
que eles inventaram de criar gatos 
híbridos? Esse nominho é meio que 
esquisito... Mas disseram que esses 
gatos feitos em laboratórios vão 
custar mais de 50 mil merrequinhas 
e são das verdinhas da boa terrinha 
do Tio Sam... Agora... Quem é que 
vai querer gato feito em laborató-
rio? Pois de repente eles podem se 
virar contra agente e comer a nossa 
carninha de primeira... Ah a sua é 
de segunda e das ruins... Mas não 
liga não... Pois você está livre dos 
gatinhos carnívoros e feiinhos feito 
mãe de sarampo... Daqui alguns dias 
eles farão cão... Boi... Jumento... E 
pássaro.

 
urina acusa câncer?

Espia só... Tu já fizeste 40 ani-
nhos? Ah bom... Então tu já levaste 
aquela dedada básica não já? Ei não 
precisa ficar com vergonha não... Tu 
e um montão de gente já passastes 
por esse exame... Tá certo que não 
é nadica de nada legal... Se bem que 
tenho alguns amigos que não con-
cordam com o primeiro exame e 
querem a segunda opinião daquele 
médico do dedão federal... Mas ago-
ra os médicos descobriam que a uri-
na pode detectar o problema... Mas 
não totalmente seguro... Por isso 
a dedada ainda é a mais recomen-
dável... Tu gostaste né? Uai tu anda 
fazendo o exame e só tem 30 anos... 
Como é isso? Pois se cuida que isso 
pode virar vício e desejar outra coi-
sa... Aí que meda...

 
montei no porco

Pois eu agora não fico nem mais 
um minuto por cá... Pois afinal de 
contas eu tenho que ir embora e, por 
isso mesmo, eu vou picar a mula... 
Capar o gato... Cair no capinado e 
deitar o cabelo... E não vá fazer ne-
nhum tipo de molecagem que não 
estarei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembre-se: “Deus não é 
homem para mentir e nem mesmo 
para voltar atrás”. Bíblia Sagrada... 
Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Algumas lojas 
que fazem um grande estardalhaço, 
dizendo que estão fazendo mega li-
quidação, e tudo não passa de um 
171 e o povo espera horas nas filas... 
Xô, coisas ruins... Fora!

 
Xonado do dia – O grande e 

notável administrador do Hospital 
Dílson Godinho... O internacional 
César que é gente da melhor qua-
lidade... Sucesso, nobre guerreiro 
gente da melhor qualidade... Suces-
so, nobre guerreiro... Fui!

última

VAldEmAr SOArES

A Lagoa do Interlagos tem sido 
usada durante o dia para pessoas 
fazerem caminhadas e exercícios, 
mas durante a noite, os moradores 
alegam que o local tem se tornado 
perigoso, pois a falta de iluminação 
tem favorecido os bandidos que 
atacam as pessoas que trafegam por 
aquele lugar ao escurecer. Segundo 
o vereador, Wilton Dias (PTB), os 
moradores e comerciantes vinham 
cobrando dele com insistência para 

que fosse feita a limpeza às margens 
da lagoa. Ele alegou que, da forma 
que estava, vinha afastando as pes-
soas, pois a sujeira tinha tomado 
conta das margens, nas quais vinham 
surgindo bichos peçonhentos, como 
cobras, escorpiões e  aumentado de 
forma considerável o número de per-
nilongos.

“Aquele local  já fazia por merecer 
uma atenção do governo estadual, 
mas somente com o prefeito, Hum-
berto Souto (Cidadania), é que de-
verá promover a reforma que tanto 

necessita aquele local que é o cartão 
postal da cidade e que já tem verba, 
disponibilizada pela emenda do de-
putado Tadeu Martins Leite (MDB), e 
que esses investimentos começaram 
a chegar. O primeiro foi o asfalto às 
margens da lagoa; foi prometido e 
chegou a ser anunciada a construção 
do Centro de Convenções e toda ur-
banização desse que é um dos mais 
belos locais da cidade e que é um ver-
dadeiro cartão postal, mas logo virão 
outros benefícios, como uma pista de 
Cooper, e outras atrações”, disse.

“A população quer o lazer para 
todos que não têm recursos para fre-
quentar os clubes da cidade”. Disse, 
ainda, o parlamentar que a cidade 
vem passando por grandes transfor-
mações e que depois do prefeito ter 
assumido uma prefeitura sucateada, 
fez muito no primeiro mandato e 
depois de arrumar toda casa agora 
começa a colocar a em ação as prin-
cipais reivindicações da população, 
e os investimentos na infraestrutura 
da cidade e no seu embelezamento 
será feito. 

O presidente Jair Bolsonaro dis-
se, em evento voltado a investidores 
estrangeiros, que a pandemia não vai 
comprometer, a longo prazo, a econo-
mia brasileira. Segundo ele, o Brasil 
oferece “oportunidades únicas a in-
vestidores de todo o mundo” devido 
a seu potencial e à segurança jurídica 
e econômica que vigora no país. 

A declaração foi dada em video-
conferência durante a cerimônia de 
abertura do Fórum de Investimentos 
Brasil 2021, evento organizado pela 
Apex-Brasil, pelo Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento e o governo 
federal. “A atual crise sanitária enseja 
preocupações, mas não tem o po-
der de comprometer o longo prazo 
de uma das maiores economias do 
mundo. O Brasil está preparado para 
oferecer oportunidades únicas a in-
vestidores de todo o mundo por suas 
potencialidades, assim como por sua 
segurança jurídica e econômica”, dis-
se o presidente.

Bolsonaro destacou as “metas ex-
pressivas” do fórum, que conta com a 
participação de 101 países. Segundo 
o presidente, serão apresentados, ao 
longo do evento, 60 projetos com 

Cada projeto, quando apresenta-
do e não consegue ser aprovado, tem 
que esperar por um período para ser 
reapresentado e é exatamente isso 
que o vereador Rodrigo Cadeirante 
(Cidadania) vai fazer, irá voltar com 
um projeto apresentado por outro 
colega. Rodrigo disse que a inclusão 

atinge estudantes portadores de ne-
cessidades especiais, os quais neces-
sitam de cadeiras especiais em todos 
os educandários de responsabilidade 
do município; e que, agora, já existe 
uma nova lei que está em tramitação 
na Assembléia Legislativa de Minas, a 
qual obriga a todos os estabelecimen-

tos de ensino do Estado a disporem 
de cadeiras adaptadas para todos os 
alunos, inclusive os que têm proble-
mas de obesidade.

“Já existia a preocupação com 
os estudantes obesos, que vêm pas-
sando por constrangimento para 
se sentarem, já que as cadeiras vêm 

padronizadas. Mas essa situação vem 
mudando em todo Brasil, já que exis-
te uma lei que está tramitando no Se-
nado Federal, para que os educandá-
rios em todo Brasil tenham cadeiras 
para todos os estudantes, obesos e 
os portadores de necessidades espe-
ciais”.

O deputado federal Eros Biondi-
ni e o estadual Arlen Santiago esti-
veram, nesta segunda-feira (31), no 
7º Batalhão de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais, ocasião em que reali-
zaram a entrega de uma viatura e de 
equipamentos para a corporação.

A viatura em questão é do tipo 
ambulância e servirá como apoio no 
resgate e no atendimento pré-hospi-
talar, possibilitando mais eficiência 
e qualidade às ocorrências. Entre os 
equipamentos entregues estão nove 
capacetes de salvamento, uma serra 
sabre e um par de estabilizador vei-
cular, 

Na oportunidade, Arlen Santiago 
foi homenageado pela 3ª Compa-
nhia Especial de Operações Aéreas 
do Corpo de Bombeiros. Ele rece-
beu uma placa de agradecimento 
por todo apoio prestado à tropa. 
Segundo o comandante da Compa-
nhia, major Norton Ornelas Prates, 
“essa homenagem simboliza grati-
dão pela atenção que o deputado 
Arlen nos dá e que, com certeza, re-
presenta gratidão de todos aqueles 
que, de uma maneira ou de outra, 
são beneficiados com esse apoio 
que ele tem prestado ao Corpo de 
Bombeiros”. O parlamentar ainda 
recebeu uma medalha, também do 
Batalhão de Operações Aéreas, pela 

destinação de emenda para aqui-
sição de equipamento para o heli-
cóptero do Corpo de Bombeiros do 
Norte de Minas. “A medalha é sím-
bolo de respeito e de camaradagem 
de toda a tropa. Muita gratidão ao 
deputado pela preocupação que ele 
demonstrou com as operações aére-
as do Corpo de Bombeiros”, desta-
cou o major Davi Lucas.

O deputado Arlen Santiago des-
tacou o esforço dos bombeiros em 
defesa da vida. “O trabalho árduo 

dos bombeiros vai além de apagar 
incêndios. A corporação atua em 
diversas áreas como assistência 
médica de emergência, controle de 
inundações e resgate em locais de 
difícil acesso. Isso demanda muitos 
investimentos na categoria. Os bom-
beiros realizam um trabalho digno 
de elogios. Eles arriscam a vida dia-
riamente para salvar a dos outros. 
Nada mais junto do que ofertar a 
eles ótimas condições de trabalho”, 
afirmou o parlamentar.

Participaram também do even-
to o comandante do 4º Comando 
Operacional de Bombeiros, coronel 
Fernando Augusto Alves Ferreira; 
o comandante do 7º Batalhão de 
Bombeiros Militar, major Darlan 
Moreira Soares; o chefe da 11ª De-
legacia de Polícia Civil, delegado 
Jurandir Rodrigues Cesar Filho; o 
delegado Regional da Polícia Civil, 
Herivelton Ruas Santana; e o empre-
sário e presidente da Divina Provi-
dência, Paulo César Santiago.

Os deputados com os militares do 7º Batalhão do Corpo de Bombeiros

um potencial de investimentos de 
US$ 72 bilhões. “A partir das propos-
tas apresentadas, a expectativa é de o 
Brasil receber US$ 50 bilhões em in-
vestimentos, de forma a gerar 22 mil 
empregos entre 2021 e 2022”, disse 
o presidente, acrescentando que a 
economia brasileira “já retomou seu 
crescimento e geração de empregos”.

Bolsonaro defendeu a exploração 
sustentável das riquezas na Amazônia 
brasileira, apontando essa estratégia 
como ferramenta de superação do 
que classifica como “paradoxo amazô-

nico, em que baixo desenvolvimento 
contrasta com a riqueza ambiental 
única no planeta”.

“A adequada remuneração dos ser-
viços ambientais prestados na região 
amazônica; a concretização da bioeco-
nomia; e a exploração sustentável dos 
recursos florestais, minerais e agríco-
las, de forma inovadora, são imperati-
vos para superarmos esse paradoxo. 
Nunca tive dúvidas de que é falso 
considerar opostos o desenvolvimen-
to e a sustentabilidade”, argumentou 
o presidente. 

“Desejo, sim, ver investimento, 
ciência, tecnologia e inovação se con-
verterem em emprego e renda para as 
populações amazônicas”, acrescentou 
ao destacar que as obras que vêm 
sendo tocadas tanto na Região Norte 
como Nordeste vão colaborar para o 
desenvolvimento do país.

O presidente Bolsonaro reafirmou 
o compromisso do governo com re-
formas e projetos estruturantes para 
reduzir o custo Brasil. “Trata-se de 
aperfeiçoar normas e políticas para 
melhorar o ambiente de negócios. 
Para isso, desenhamos soluções tri-
butárias que asseguram estabilidade 
macroeconômica em contextos de 
desafios orçamentários. Engajamos, 
portanto, o setor privado nacional 
e estrangeiro na solução de nossos 
gargalos logísticos e de infraestrutura. 
Queremos modernizar e tornar mais 
transparente e simples nossa legis-
lação”, disse, reiterando o desejo de 
o Brasil se tornar membro da Orga-
nização para a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE) e na 
defesa de um “sistema multilateral de 
comércio sem protecionismo e funda-
mentado em regras”.
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A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais discutiu o risco 
de fechamento da Usina de Bio-
diesel da Petrobrás em Montes 
Claros. Em julho de 2020, a 
Petrobras divulgou o início do 
processo de venda da subsidiária 
Petrobras Biocombustível (PBio), 
incluindo três usinas de biodie-
sel, uma delas a Darcy Ribeiro, 
em Montes Claros (Norte). Para 
deputados, petroleiros e sindica-
listas, a medida faz parte de um 
plano para a privatização total 
da empresa, que traria enormes 
prejuízos socioeconômicos e am-
bientais para o Estado e o país.

Eles participaram de audiên-
cia da Comissão de Administra-
ção Pública da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) 
realizada na sexta-feira (28/5). 
A reunião foi convocada para 
discutir o impacto do possível 
fechamento da usina. Segundo 
o deputado federal Rogério Cor-
reia (PT-MG), o governo adotou 
a estratégia de fatiar a Petrobras, 
transformando refinarias em sub-
sidiárias, para fugir da exigência 
de aprovação no Congresso Na-
cional da privatização da estatal. 
O Supremo Tribunal Federal 
(STF) autorizou no ano passado 
a venda de subsidiárias sem o 
aval do Legislativo.

O parlamentar entende que 
as refinarias são a “galinha dos 
ovos de ouro” da Petrobras, uma 
vez que apenas extrair e exportar 
petróleo sujeita o País ao merca-
do internacional da gasolina e 
do diesel, perdendo autonomia 
para decidir o que vai produzir 
e sem ter como fazer o controle 
dos preços.

Rogério Correia lembrou que 

ALMG discute risco de fechamento da 
Usina de Biodiesel em Montes Claros

Desverticalização da Petrobras colocaria a 
estatal na contramão do mercado petrolífero

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Anel Rodoviário Norte sai do papel e 
irá melhorar a mobilidade em Moc

girlEnO AlEnCAr

Antiga luta travada pelo deputado 
Gil Pereira, que destaca mais seguran-
ça e benefícios econômicos regionais, 
para Minas Gerais e o país reivindica-
ção histórica regional em razão da in-
segurança para as pessoas que usam 
diariamente os trechos das rodovias 
(BRs 135 e 251) e dos entraves pro-
vocados ao desenvolvimento econô-
mico, a conclusão do Anel Rodoviário 
Norte de Montes Claros se tornará 
realidade. Uma conquista não so-
mente para os montes-clarenses, mas 
para todos os norte-mineiros, graças 
à antiga luta parlamentar travada pelo 
deputado Gil Pereira para conclusiva 
execução das obras do projeto. Está 
em andamento a pavimentação das 
vias laterais do Anel Sul e também 
será construído o Anel Leste.

“Momento de muita satisfação, 
ao ver atendidos os nossos apelos ao 
governador Romeu Zema e seu se-
cretário de Estado de Infraestrutura, 
Fernando Marcato, que cumpriram 
o compromisso e conseguiram ne-
gociar com a ECO 135, concessioná-
ria da BR, que pagará e executará as 
esperadas as obras (R$ 130 milhões), 
sonho de três décadas da população 
de Montes Claros, que é o segundo 
entroncamento rodoviário do país”, 

D
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Gil Pereira e o prefeito Humberto Souto e governador Romeu Zema O traçado da rodovia

declarou Gil Pereira.
E completou em seguida: “A con-

cretização deste importante acordo 
só foi possível através da liderança do 
amigo, atuante e competente prefeito 
Humberto Souto, em articulação com 
nosso governador Romeu Zema, que 
preparou o Estado para estas neces-
sárias obras. Todos os dias o trecho, 
segundo entrocamento rodoviário 
do país, recebe milhares de veículos 
de carga, que viajam do Centro/Sul 

para o Nordeste/Norte, percorrendo 
a BR-135, a BR-365 (liga ao Triângulo 
Mineiro) e a BR-251 (liga à BR-116/
Rio-Bahia)”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira.

Foram diversas audiências pú-
blicas, idas aos setores públicos res-
ponsáveis e cobranças reiteradas, 
desde 2007, período em que houve 
obstáculos variados. “Teremos melho-
res condições de tráfego em breve, 
segurança e qualidade de vida para a 

comunidade, além dos reflexos eco-
nômicos positivos para o Estado e o 
país”, salientou Gil Pereira.

FluXO dE CAminhÕES - Tam-
bém durante audiência conjunta 
promovida na Assembleia (04/04/19), 
pelas comissões de Transporte, Co-
municação e Obras Públicas e de De-
fesa do Consumidor e do Contribuin-
te, Gil Pereira cobrou a conclusão do 
Anel Rodoviário Montes Claros, além 

da redução do alto valor do pedágio 
na BR-135, considerando-o inadequa-
do quando comparado a outras tari-
fas praticadas no Brasil. O término do 
Anel de Montes Claros evitará trans-
tornos e acidentes, pois, segundo o 
DER-MG, passam pelo local mais de 
10 mil carros e caminhões por dia. 
Além de melhorar o trânsito, elimi-
nará o fluxo de carretas e caminhões 
dentro da cidade e proporcionará a 
implantação de novos distritos indus-

triais. “Trata-se de obra fundamental, 
pois servirá ao novo Distrito Indus-
trial, onde está sendo implantada a 
Eurofarma, com 244 mil m², o maior 
empreendimento privado no país 
atualmente (R$ 680 milhões). Gera-
rá 1.200 empregos na implantação e 
600 empregos na operação da indús-
tria, quando concluída”, destacou Gil 
Pereira.

Vereadores discutem frente 
parlamentar em prol de criança e 
adolescente

Os vereadores de Montes Claros 
analisam hoje o projeto que propõe 
a criação da Frente Parlamentar em 
Defesa dos Direitos da Criança e do 
Adolescente, em iniciativa dos vere-
adores Cláudio Rodrigues de Jesus, 
Sóter Magno e Stalin Cordeiro. Essa 

é a terceira frente criada apenas este 
ano, pois foi criada a de Defesa das 
Mulheres e do Empreendedorismo. 
No projeto os autores alegam que 
foram criadas frentes parlamentares 
em Montes Claros, mas não expli-
cam por qual motivo criarão esse 

nova frente. Por curiosidade, aca-
bou ontem o prazo para quem dese-
jasse doar 3% do Imposto de Renda 
para o Fundo Municipal do Idoso, 
através do programa Leão Solidário.

O coordenador da campanha, 
Edenilson Durães, da ONG Socie-

dade Civil mostra que em 2018, 
Montes Claros arrecadou R$ 16,131 
milhões e poderia aumentar esse 
valor, pois na base de dados da Re-
ceita Federal, Montes Claros possui 
981 associações e 32 fundações ati-
vas. (gA)

as três usinas de biodiesel em 
questão – além da Darcy Ribeiro, 
uma em Candeias (BA) e outra 
em Quixadá (CE) – foram cons-
truídas no sertão para ajudar no 
desenvolvimento de regiões po-
bres. Elas seguem, frisou o depu-
tado, diretrizes ambientais, com 
a produção de biocombustível, e 
de fortalecimento da agricultu-
ra familiar, fornecedora de soja 
e outros vegetais necessários. 
Cibele Vieira, coordenadora da 
Federação Única dos Petroleiros, 
acrescentou que as usinas de bio-
diesel também são importantes 
para a qualidade dos empregos 
nessas localidades. Ela relatou 
que a Petrobras passa por um mo-
mento de pressão para a venda 
de ativos, com uma queda brusca 
no número de funcionários, de 

investimentos e de pesquisa.

prEçO bAiXO - Ela também 
se queixou do valor da venda 
de refinarias abaixo do preço de 
mercado e da política de preços 
da Petrobras relativa a gasolina, 
diesel e gás de cozinha, que se-
gue o mercado internacional. 
Cibele Vieira ressaltou que a 
empresa deixa de ser formadora 
do próprio preço, acrescentan-
do custos de importação.  Nes-
sa perspectiva, Jairo Nogueira, 
presidente da seção mineira da 
Central Única dos Trabalhadores 
(CUT-MG), questionou: “Qual é a 
lógica de pegar a empresa de um 
país autossuficiente em petróleo, 
entregar refinarias, exportar óleo 
cru e comprar gasolina de volta 
mais cara?”. (gA)

Para Felipe Vono, advogado e pes-
quisador do setor de petróleo, a ven-
da da PBio está num contexto maior 
da política de desverticalização da 
Petrobras, o que colocaria a estatal na 
contramão do que fazem as grandes 
petrolíferas do mundo. “Essas em-
presas têm diversificado sua atuação 
rumo a uma matriz energética mais 
sustentável. E a venda da PBio signi-
fica a saída da Petrobras desse merca-
do de energia renovável”, constatou.

Na avaliação do estudioso, esse 
processo na estatal teve início em 
2016, quando Michel Temer se tor-
nou presidente da República: “Até en-
tão, a Petrobras era uma companhia 
diversificada, líder em tecnologia, 

com alta lucratividade e ativos estra-
tégicos, como refinarias, usinas e cor-
po técnico qualificado”.  Em sentido 
contrário, a atual gestão da empresa, 
segundo Vono, tem agido para trans-
formar a Petrobras em simples explo-
radora de petróleo em águas profun-
das. “A atual política peca por uma 
visão imediatista, o que se torna mais 
grave no cenário atual de mudanças 
climáticas”, alerta. Esse modelo, na 
opinião do pesquisador, tornará a 
Petrobras uma empresa pequena, 
atuante apenas no eixo Rio-São Pau-
lo, sem investimentos em outras re-
giões, distante do interesse público, 
que toda estatal deve ter como foco.

grEVE - Alexandre Finamori, 

coordenador do Sindicato dos Pe-
troleiros de Minas Gerais (Sindipe-
tro-MG), informou que os cerca de 
150 trabalhadores concursados da 
PBio estão no nono dia de greve, 
em defesa da empresa, que estaria 
sendo sucateada para favorecer sua 
venda. O sindicalista avalia que, se a 
empresa for privatizada, abrirá mão 
da sustentabilidade e vai para a ló-
gica da agroenergia. De acordo com 
ele, a empresa deverá produzir soja 
para vender, e se isso deixar de ser 
interessante, tentará vender o biodie-
sel, o que não é garantido. “Até hoje, 
nenhuma empresa privada construiu 
usinas de biodiesel no semiárido”, 
afirmou.

inCEntiVOS - Finamori acres-
centou que qualquer grupo privado 
que comprar a usina barganhará 
junto à Prefeitura incentivos fiscais. 
“Já a Petrobras não faz essa chanta-
gem com o município“, contrapôs.  
Ele lembrou que a estatal, em 2010, 
tinha participação em dez usinas e 
“preparava o Brasil para uma transi-
ção energética”. E atualmente, con-
tinua, “o governo Bolsonaro, que é 
contra o meio ambiente, reduziu de 
13% para 10% o percentual de bio-
diesel no combustível, deixando a 
matriz energética mais poluidora”. 

Na avaliação de Finamori, a em-
presa deveria transformar o lucro do 

petróleo em tecnologia de transição 
energética. “Porque o petróleo vai 
acabar e ficará para o Brasil só desi-
gualdade, dano ambiental e dividen-
dos para acionistas”, concluiu.  Por 
fim, a deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), que solicitou a reunião, cobrou 
do Governo de Minas uma atuação 
em apoio à Pbio. Conforme analisou, 
o Estado está com deficit e o gover-
no continua fazendo renúncia fiscal 
a favor de empresas que não teriam 
compromisso com a manutenção 
dos empregos. “Essa mesma disposi-
ção para proteger empresas deveria 
ser aplicada para apoiar a usina de 
biodiesel de Montes Claros”, propôs.
(gA)
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NM tem alerta de 
emergência hídrica, 
segundo jornal

Fiemg doará 200 câmaras frias para 
armazenar vacinas
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As entidades de classe do Nor-
te de Minas e do Estado, entre 
elas a Federação das Indústrias 
de Minas Gerais (Fiemg) vêm se 
mobilizando há tempos para que 
os bancos renegociem dívidas de 
empréstimos bancários com os 
empresários, classe altamente afe-
tada pelos problemas financeiros 
advindos da pandemia do novo co-
ronavírus. Depois desta mobiliza-
ção, as instituições bancárias, por 
meio dos seus departamentos ju-
rídicos, deram início na segunda-
feira (24/05) às negociações para 

alongamento das dívidas bancárias 
de empresários que, por conta da 
pandemia, vêm enfrentando sérios 
problemas financeiros. O que pe-
dem é que empréstimos adquiri-
dos junto às instituições bancárias 
tenham seus prazos de pagamento 
alongados. Entre as instituições 
bancárias que estão renegociando 
as dívidas estão: Banco do Brasil, 
Caixa Federal, BNB, BDMG, Itaú, 
Mercantil e Bradesco.

O vice-presidente da Fiemg Re-
gional Norte, Adauto Marques Ba-
tista, acompanhado pelo advogado 
Igor Rafael Guedes - que represen-
ta as entidades - participa de reu-

niões online com representantes 
de cada banco e tem recebido si-
nalização positiva de atendimento 
às reivindicações dos empresários, 
extensivo a todo o Norte de Minas.

Adauto Marques comemora os 
resultados, pois segundo ele, “o 
alongamento das dívidas de em-
préstimos bancários tomados pe-
los empresários é um respiro para 
o setor produtivo que vem sendo 
impactado duramente pelos pro-
blemas econômicos provocados 
pelas medidas de restrição impos-
tas por conta do coronavírus. Con-
sidero esse resultado uma vitória 
da união das entidades de classe”.

A Federação das Indústrias de 
Minas Gerais (Fiemg), represen-
tando o setor produtivo do estado, 
adquiriu 200 câmaras frias que 
servirão para o armazenamento 
das vacinas contra a Covid-19. A 
entrega simbólica dos equipamen-
tos ao Estado foi realizada no dia 
26/05, na sede da Federação, e o 
governador Romeu Zema agra-
deceu o engajamento e apoio do 
setor produtivo. “É uma doação de 
suma importância para o combate 
à pandemia. O lote doado pelo se-
tor industrial será distribuído para 
as cidades que mais precisam”, 
afirmou Zema, lembrando que o 
governo estadual vem se empe-
nhando no processo de vacinação. 
“O que mais queremos é vacina 
nos braços dos mineiros”, ressal-
tou o gestor.  

A iniciativa da Fiemg, por meio 
de seu Conselho Estratégico, que 
reúne os principais industriais de 
Minas Gerais que integra as ações 
da campanha Unidos pela Vacina, 
iniciada por Luiza Trajano. A aqui-
sição das primeiras 200 câmaras 
frias e a distribuição de vários 
insumos pelas empresas associa-
das beneficiarão 324 municípios, 
sanando um gargalo na vacinação 
do estado, que é a perda de doses 
por falta de local adequado de ar-
mazenamento. Na segunda etapa, 
que se iniciarão em junho, novos 
equipamentos serão distribuídos e 
a previsão é alcançar mais de 400 
municípios em todo o estado.

“Foi mais uma ação de apoio 
ao gesto vacinal do estado. Muitos 
municípios não possuem a infra-
estrutura necessária para recebe-

rem e armazenarem as vacinas. A 
Fiemg realizou a mobilização das 
indústrias de Minas Gerais para a 
compra das câmaras frias, que se-
rão entregues, diretamente, às se-
cretárias de Saúde dos municípios 
beneficiados”, afirmou Flávio Ros-
coe, presidente da Fiemg. O líder 
empresarial esclareceu que, além 
das câmaras frias, as empresas que 
compõem o Conselho Estratégico 
da Federação, estão doando outros 
itens, como luvas, máscaras, álcool 
em gel, caixas térmicas, materiais 
de higiene e jalecos, dentre outros 
insumos necessários para a estru-
turação da vacinação em Minas Ge-
rais. “As ações do setor industrial 
na campanha Unidos Pela Vacina 
vão atender 400 dos 853 municí-
pios mineiros, ou seja, a metade 
do estado”, afirmou Roscoe.  (GA)

O jornal Estado de São Paulo 
anunciou que o governo deve emi-
tir alerta de emergência hídrica para 
o período de junho a setembro em 
cinco estados brasileiros, entre eles 
Minas Gerais. Todos estão na bacia do 
Rio Paraná, onde se concentra parte 
da produção agropecuária e grandes 
hidrelétricas. Na região, a situação é 
classificada como ‘severa’ e a previsão 
é de pouco volume de chuvas para 
o período. É o primeiro alerta dessa 
natureza em 111 anos de serviços me-
teorológicos do país. A medida corro-
bora as declarações do presidente Jair 
Bolsonaro e do ministro das Minas e 
Energia, Bento Albuquerque, de que 
o Brasil enfrenta a maior crise hídrica 
dos últimos tempos.

O alerta, obtido pelo Broadcast/
Estadão, será divulgado de forma 
conjunta pelo Sistema Nacional de 
Meteorologia (SNM), órgãos federais 
ligados à meteorologia, a Agência 
Nacional de Águas e Saneamento 
Básico (ANA) e o Centro Nacional de 

Monitoramento e Alerta de Desastres 
Naturais (Cemaden). No documento, 
as instituições reforçam que a emer-
gência hídrica é associada à escassez 
de precipitação na região hidrográfica 
e a previsão de que o cenário persista 
até setembro.

De acordo com o SNM, o déficit de 
precipitação na bacia do Paraná está 
provavelmente relacionado à influên-
cia de dois fenômenos atmosféricos 
de grande escala. O primeiro é La 
Niña, de outubro de 2020 a março de 
2021. O fenômeno traz resfriamento 
das águas do Oceano Pacífico, dimi-
nui a temperatura da superfície do 
mar, altera o padrão de circulação glo-
bal e, entre as características do perío-
do, reduziu chuvas no sul do Brasil. O 
segundo é a Oscilação Antártica (OA), 
responsável por alterar o padrão de 
pressão atmosférica na região. Desde 
outubro de 2020 a OA tem atuado 
para impedir que sistemas causadores 
de chuvas se desloquem sobre as re-
giões continentais da América do Sul.

A situação de escassez hídrica, 
no entanto, é anterior. Segundo le-
vantamento feito pelos órgãos pela 
análise de chuvas entre outubro de 
2019 e abril de 2021 na bacia do Pa-
raná, apenas em dezembro de 2019, 
agosto de 2020 e janeiro de 2021 as 
precipitações ficaram acima da média. 
“Durante a maior parte do período 
houve predomínio de déficit de pre-
cipitação, principalmente a partir de 
fevereiro de 2021. Essa característica 
se mantém no mês atual, com acumu-
lado parcial de 27 milímetros para a 
bacia, ou seja, abaixo do acumulado 
climatológico que é de 98 milíme-
tros”, informa o texto do alerta.

O SNM alerta que o índice de 
precipitação na maior parte da bacia 
hidrográfica apresenta-se moderado 
a extremo, considerando os últimos 
seis e 12 meses, bem como em uma 
análise de um período mais longo, 
dos últimos 48 meses. Ou seja, a situ-
ação atual de déficit de precipitação é 
severa, alerta. (gA)
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Instituições financeiras iniciam 
renegociar dívidas de empresários

Faça seu 
CHECK-UP na 
Santa Casa 
em apenas 

6 horas

Uma opção completa para 
cuidar da sua saúde

Praça Honorato Alves, 31
Centro, Montes Claros - MG
www.santacasamontesclaros.com.br

@santacasademontesclaros@santacasamontesclaros
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(38) 3229-2000

Atendimento  personalizado 

O governador Romeu Zema e o presidente da Fiemg, Flávio Roscoe
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Montes Claros apresenta superávit 
de R$ 137 milhões no quadrimestre

Educação tem polêmica em Montes 
Claros e prefeito nega acusações

Unimontes muda cronograma 
de transferências externas

Prefeitura oferece oportunidades de estágio para 
instituições de ensino
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O município de Montes Claros 
apresentou uma queda de 35,66% 
na arrecadação no primeiro qua-
drimestre de 2021, mas foi melhor 
do que o mesmo período do ano 
passado, onde a queda foi de 50%. 
Mesmo assim, apresentou um supe-
rávit de mais de R$ 137 milhões. Os 
dados foram passados na prestação 
de contas feita ontem na Câmara de 
Vereadores. O evento foi realizado 
na manhã de ontem (31/5) e contou 
com a participação de membros da 
Secretaria de Finanças e dos par-
lamentares. A prestação de contas 
mostrou que, apesar de um cenário 

nacional adverso, com a pandemia 
do novo coronavírus, a arrecadação 
municipal está melhor do que a do 
ano passado.

De acordo com secretário de 
Finanças da prefeitura de Montes 
Claros, William César Rocha, de 
janeiro a abril de 2020 houve que-
da na arrecadação em 50%, dando 
uma aliviada em agosto – já neste 
ano (comparando o mesmo perío-
do), a redução é de 35,66%. “Esse 
ano, por mais que ainda esteja em 
déficit, a arrecadação do primeiro 
quadrimestre está melhor do que 
o ano passado e a tendência é me-
lhorar ainda mais com a possível 
reabertura total do comércio”, pon-

tuou o secretário. Nos primeiros 
quatro meses, de um orçamento 
anual estimado em torno de R$ 1,2 
bilhão, foi realizada uma receita 
de R$ 364.510.152,42 - reduzida 
a despesa liquidada no período, o 
município apresentou um superávit 
de mais de R$ 137 milhões.

No IPTU a previsão é de R$ 
65.520.000,00 e foi arrecadado 
R$11.272.698,58. No IPVA, a previ-
são é de R$ 62 milhões e o arreca-
dado foi de R$ 43.956.124,00. No 
Fundeb, a previsão era de R$ 134 
milhões e a arrecadado foi de R$ 
56.782.925,76. O SUS tinha a previ-
são de R$ 334,55 milhões e o repas-
se foi de R$ 106.785.761,36.

O setor de educação está vi-
vendo uma polêmica, com os 
professores reclamando da falta 
de condições. O GAZETA rece-
beu a demanda dos professores 
e encaminhou ao prefeito Hum-
berto Souto, à secretária munici-
pal de Educação, Rejane Veloso 
e ao presidente da Comissão de 
Educação da Câmara Municipal, 
Daniel Dias, além da vereado-
ra Professora Iara Pimentel. Os 
questionamentos são de como as 
aulas presenciais foram suspen-
sas até agosto, eles querem saber 
se as escolas ficarão funcionando 
internamente até o mês de agos-
to e porque os professores foram 
instruídos a se equiparam indivi-

dualmente e por contra própria, 
tendo que arcar com os gastos 
de internet e equipamentos mó-
veis para poder dar suporte aos 
alunos. Outra questão: o vale 
transporte foi cortado. Porém os 
professores foram convocados 
a comparecer diariamente nas 
escolas e ministrar as aulas do 
espaço físico escolar sem que o 
mesmo não tem a mínima estru-
tura.

O grupo questiona e pede es-
clarecimento sobre as atividades 
curriculares das profissionais 
eventuais e o apoio (é bom lem-
brar que estes profissionais es-
tão indo trabalhar todos os dias 
como se o ano letivo estivesse 

em condições normais). Cita ain-
da que a grande revolta da classe 
é que estão sendo desviados de 
suas funções e desempenham: 
capina, pintura e serviço gerais 
de manutenção do prédio. O 
prefeito Humberto Souto ga-
rante que as denuncias não são 
verdadeira se “para uma série 
de obrigações a diretora vai es-
colher uma, duas ou dez profes-
sores que deverão comparecer a 
escola em dois dias da semana 
para algumas atividades. Tem o 
passe, não tem nada de outros 
serviços, inclusive com a ques-
tão da capina”. A sua alegação é 
reforçada pela secretária Rejane 
Veloso. (gA)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros divulgou mudanças 
no cronograma do edital de vagas 
remanescentes, que contempla os 
processos de reopção de curso, tur-
no e campus, além das transferên-
cias externas e a obtenção de novo 
título. O período de inscrições e de 
envio de documentos foi adiado 
deste dia 1º/6 para o dia 14 de ju-
nho – com prazo até 18 de junho. 
A 1ª retificação, o edital e o crono-
grama retificados foram publicados 

pela Secretaria Geral na última sex-
ta-feira (28/5) e estão disponíveis 
na página eletrônica da Unimontes. 
A mudança se faz necessária para 
finalizar a formatação do sistema 
virtual, com o formulário eletrôni-
co próprio que será disponibilizado 
para a inscrição dos interessados.

As vagas remanescentes são para 
o 2º semestre letivo de 2021, com 
início das aulas em 2 de agosto, 
estão disponíveis vagas nos cursos 
ministrados no campus-sede de 

Montes Claros e nos campi do No-
roeste e Norte de Minas e Vale do 
Jequitinhonha: Almenara, Brasília 
de Minas, Espinosa, Janaúba, Ja-
nuária, Paracatu, Pirapora, Salinas, 
São Francisco e Unaí. No caso das 
reopções, podem pleitear os alu-
nos regularmente matriculados na 
Unimontes que queiram fazer nova 
escolha de turno (no mesmo curso 
e no mesmo campus/núcleo), de 
campus (no mesmo curso com mu-
dança de município), ou reopção 

de curso (mudança de graduação 
no mesmo campus/núcleo).

Em relação à transferência exter-
na, o edital é aberto aos alunos de 
outras instituições de Ensino Supe-
rior (pública ou privada) do Brasil 
ou mesmo no exterior. São duas 
etapas: 1ª) análise de desempenho 
acadêmico no curso e 2ª) exame da 
documentação acadêmica e análise 
da estrutura curricular. 

Quanto ao pedido para a ob-
tenção de novo título, o edital con-

templará pessoas que já concluíram 
uma ou mais graduações no ensino 
superior e que queiram um novo 
curso em áreas relacionadas: Ciên-
cias Exatas e da Terra, Ciências da 

Computação, Ciências Biológicas, 
Ciências da Saúde, Ciências Agrá-
rias, Ciências Sociais Aplicadas, 
Ciências Humanas e Linguística, 
Letras e Artes. (gA)

A Prefeitura de Montes Claros deu 
início ao prazo para credenciamento 
de instituições de ensino interessadas 
em proporcionar aos seus alunos es-
tágios na Administração Pública Mu-
nicipal.

As instituições de ensino interes-
sadas já podem se credenciar para as 
oportunidades de práticas acadêmicas 
(estágio curricular supervisionado 
obrigatório, aula prática, estágio cur-
ricular supervisionado, visita técnica, 

pesquisa, extensão e residência) de 
complementação de ensino e apren-
dizagem para estudantes matriculados 
e com frequência regular.

A oportunidade irá beneficiar estu-
dantes de cursos de graduação, pós-
graduação e nível técnico das áreas de 
ciências da saúde, humanas e exatas, e 
se dará por intermédio de celebração 
de convênio de cooperação mútua 
entre o Município de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 

Planejamento e Gestão (Seplag), e as 
instituições de ensino.

O número de vagas a serem oferta-
das para as práticas acadêmicas depen-
derá da capacidade de recebimento 
de estagiários que ainda será definida 
pela Secretaria de Planejamento e 
Gestão (Seplag) com participação das 
demais secretarias municipais interes-
sadas na celebração do convênio.

O prazo para recebimento do pe-
dido de credenciamento teve início 

na última sexta-feira (28), e segue por 
12 meses contados a partir da publica-
ção do edital de chamamento público 
nº 005/2021 que está disponível, no 
site da Prefeitura de Montes Claros, 
através do link  https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/licitacoes/
files/EDITAL%20DE%20CHAMAMEN-
TO%20PUBLICO%20-%20CREDEN-
CIAMENTO%20INSTITUICOES%20
DE%20ENSINO.pdf. (ATTILIO FAGGI 
– Colaborador)

EXtrAViO dE diplOmA

Eu Letícia Gabrielle Barbosa Silveira, informo 
o extravio do Diploma de Graduação em Direito, 
concluída em 11/07/2019, expedido pelo Centro 
Universitário UNIFipmoc 

Estou disponível pelo telefone: 38 991191520
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Igreja mantem feriado de Corpus 
Christi sem tapetes e com carreata

7cidade
D

IVULGAÇÃO

girlEnO AlEnCAr

A Arquidiocese de Montes Claros 
decidiu manter as comemorações do 
Dia de Corpus Christi, comemorado 
nesta quinta-feira (3), que foi anteci-
pado pela Prefeitura para o dia 18 de 
março, como forma de conter o avanço 
de casos da Covid-19. Com isso, pela 
primeira vez nos 188 anos de Montes 
Claros a data será comemorada sem os 
tradicionais tapetes que são feitos por 
voluntários e sem procissão, que será 
substituída por carreta. É que o comér-
cio estará funcionando normalmente. 
O arcebispo dom João Justino Medei-
ros e o padre Cleydson Rafael Nery Ro-
drigues, coordenador do Secretariado 
para a Liturgia divulgaram no site da 
Arquidiocese a orientação sobre a data.

Eles explicam que “como prolon-
gamento festivo do Mistério Eucarís-
tico recordado na Quinta-feira Santa, 
bem como o testemunho público que 
todos os anos os fiéis manifestam de 
fé e piedade para com o Santíssimo 
Sacramento por ocasião da Solenidade 
de Corpus Christi, “cabe ao Bispo dio-
cesano julgar sobre a oportunidade de 
tais procissões nos tempos atuais e tam-
bém sobre o lugar e a organização para 
que sejam realizadas com dignidade e 
sem prejuízo da reverência devida ao 
Santíssimo Sacramento” (cf. A Sagrada 
Comunhão e o Culto Eucarístico fora 
da Missa. Deste modo, dentro do cami-
nho sinodal de nossa IV Assembleia Ar-
quidiocesana de Pastoral e reafirmando 
o nosso compromisso com a defesa da 
vida, desejamos celebrar esta solenida-
de que evoca a comunhão, respeitando 
as normas sanitárias indicadas pelos 
órgãos competentes de saúde de cada 
município”.

Neste ano, podemos realizar nos-
sas celebrações com a participação de 
fiéis, apesar de que o número ainda 
continua restrito. Assim, por meio do 
nosso Secretariado para a Liturgia ofe-
recemos, a seguir, algumas orientações: 

1. A Celebração da Solenidade do 

Corpo e Sangue de Cristo, pode ser 
precedida por um tríduo preparatório 
(31.05, 01 e 02.06) com a Celebração 
Eucarística e Adoração ao Santíssimo 
Sacramento via transmissão. O nosso 
Secretariado disponibilizará, posterior-
mente, alguns roteiros com sugestões 
para o tríduo e realização de Horas 
Santas Eucarísticas. 

2. Durante as Celebrações Litúrgi-
cas cuide-se para que sejam respeitadas 
as regras sanitárias de distanciamento e 
segurança. Evite-se, nesse tempo, que 
a Comunhão Eucarística seja dada em 
duas espécies. 

3. Todos os objetos e alfaias sejam 
devidamente higienizados.

4. Para o dia da Solenidade do Cor-
po e Sangue de Cristo (3/6), por ser dia 
de preceito e mantendo as restrições à 
participação de fiéis na missa, dentro 
da possibilidade – especialmente nas 
matrizes paroquiais – e onde dispor 
de maior número de presbíteros, se-
jam oferecidos mais horários de reali-
zação da Missa, seguida de uma breve 
Adoração ao Santíssimo Sacramento e 

bênção solene. 5. Seja incluída nas pre-
ces uma súplica pelo fim da pandemia, 
proteção de todos contra a doença e o 
contágio e pela realização da IV AAP.  
A procissão é um ato público de fé na 
presença real do Senhor no Santíssi-
mo Sacramento da Eucaristia. Sendo 
conveniente, realize-se a procissão 
motorizada (cf. A Sagrada Comunhão 
e o Culto do Mistério Eucarístico fora 
da Missa, n. 103) se houver permissão 
do Comitê de Saúde e autoridades de 
segurança pública de cada município.

Neste caso, a procissão seja feita 
obedecendo aos seguintes requisitos: 

a) “Convém que a procissão se rea-
lize após a Missa na qual se consagrará 
a hóstia a ser levada na procissão” (A 
Sagrada Comunhão e o Culto do Mis-
tério Eucarístico fora da Missa, n. 103). 

b) Após a comunhão dos fiéis, 
deixa-se sobre o altar um corporal 
estendido e o ostensório vazio. Para a 
procissão, o sacerdote depõe a hóstia 
no ostensório, faz a devida genuflexão 
e dirige-se ao seu lugar. Após a Oração 
depois da Comunhão, o sacerdote 

depõe a casula e reveste o pluvial. Di-
rige-se para frente do altar e, ajoelha-
do, incensa o Santíssimo. Em seguida, 
recebe o véu umeral, genuflete e toma 
o ostensório nas mãos cobertas com o 
véu. Tem início, então, a Procissão Eu-
carística. 

c) Nas cidades fora de Montes Cla-
ros onde houver duas paróquias, suge-
re-se que as paróquias se unam para 
que se faça apenas uma única procis-
são motorizada; 

d) Evite-se qualquer tipo de exalta-
ção vazia. Busque-se manter o clima de 
reverência e de ato religioso; 

e) O percurso da procissão moto-
rizada seja previamente definido e não 
demasiadamente longo, em acordo 
com o apoio das autoridades munici-
pais competentes. 

f ) A assembleia celebrante perma-
neça na igreja até o retorno da procis-
são para a bênção final, que também 
será transmitida.

g) Conforme costume, no percurso 
da procissão motorizada poderá haver 
as três “estações” com Bênção Eucarís-

tica (cf. A Sagrada Comunhão e o Culto 
do Mistério Eucarístico fora da Missa, 
n. 104), de modo especial diante de 
Hospitais ou similares. 

h) Os fiéis poderão acompanhar de 
suas casas manifestando sua fé. Cada 
família ornamente sua residência com 
tecidos, flores, frases eucarísticas e as-
sista à passagem do Santíssimo Sacra-
mento. Não convém que faça algum 
tipo de ornamentação nas ruas, como 
tapetes, o que provocaria aglomeração.

i) O carro seja dignamente orna-
mentado e tenha genuflexório para o 
ministro ordenado, bem como aces-
sórios para colocação do Santíssimo 
Sacramento.

 j) Durante o percurso, um carro 
sonorizado poderá ajudar para que 
sejam ouvidos cânticos eucarísticos, 
salmos e orações.

k) A paróquia que considerar opor-
tuno poderá incluir após o carro do 
Santíssimo Sacramento outro veículo 
para coletar doações de alimentos, 
roupas, cobertas ou fraldas, tudo a ser 
destinado aos mais pobres. Essas doa-

ções podem ser colocadas nas portas 
das casas, em embalagens higienizadas 
com álcool 70%, e serem recolhidas 
por alguns jovens da comunidade à 
passagem do Santíssimo. l) Ao termi-
nar a passagem com o Santíssimo pelas 
ruas, em outra igreja ou na mesma de 
origem, o sacerdote depõe o ostensó-
rio sobre o altar e ajoelha-se no genu-
flexório preparado. Depois, incensa o 
Santíssimo Sacramento enquanto en-
toa-se o hino “Tão sublime Sacramen-
to”. Em seguida, reza as orações de 
costume do rito de bênção do Santís-
simo, dá a bênção, guarda a hóstia con-
sagrada e encerra a celebração, como 
de praxe. Todos somos convidados a 
expressar nosso amor pelo Santíssimo 
Corpo e Sangue de Jesus Cristo atra-
vés do tríduo preparatório, utilizando 
o material disponibilizado e seguindo 
as orientações de cuidado! Que Maria, 
Mãe da Igreja e seu castíssimo esposo, 
São José, continuem a interceder por 
nós, pelos rumos de nossa IV Assem-
bleia Arquidiocesana de Pastoral e pelo 
fim da pandemia”.

O tradicional tapete na igreja Catedral
O padre Pedro Cruz, Paróquia Santa Rita de Cássia, ministra a benção do 

Santíssimo, durante carreata na Páscoa
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Homem atropela e mata 
esposa em Pirapora

Suspeito de matar mulher e suposto 
amante é preso

Trio é detido e preso por furto de fios de 
cobre em Capitão Enéas

REDES SOCIAIS

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

FEMINICÍDIO

CLARO DOS POÇÕES 

EM AÇãO

8 SeguRança pública

No último domingo (30), a Polícia 
Militar prendeu o homem suspeito de 
matar a esposa e o suposto amante 
dela, em Claro dos Poções. O crime 
aconteceu na sexta-feira (28). "Após 
cerca de 30 horas de buscas, com 
envolvimento inclusive do helicóptero 
Pegasus, conseguimos prender o autor 
do crime, em uma estrada vicinal, na 
comunidade Santo Antônio, zona 
rural da cidade. Ele admitiu ter agido 
por motivos passionais e comentou 
ter planejado a ação, após constatar 
relação extraconjugal da esposa. 
Também afirmou estar arrependido 
e chegou até a chorar", explicou o 
sargento Jazio Pereira dos Santos.

O homem não detalhou aos 
policiais se pretendia se esconder 
em outros locais e se recebeu ajuda 
de terceiros. "Ele foi trazido para a 
delegacia de plantão, em Montes 
Claros, para ser ouvido e, ratificado o 
flagrante, ser encaminhado ao sistema 

mOC | Carro capota e motorista foge 
do local

pOrtEirinhA | dono de mercearia 
mata cliente por dívida de doses de 

cachaça 

VirgEm dA lApA | homem é preso 
com uma moto furtada e três armas de 

fogo 

unAí | homem é morto a tiros e 
mulher é baleada 

juStiçA | governadores recorrem ao 
StF para não depor na Cpi da pandemia

REDES SOCIAIS

Na noite do último sábado (29), uma caminhonete capotou em Montes 
Claros. A Polícia Militar procura pelo condutor do veículo. Segundo 
informações de testemunhas, assim que o condutor perdeu o controle, o 
veículo capotou, na avenida São Judas. O homem foi visto pegando uma 
sacola no chão e fugindo do local. Os policiais pesquisaram no sistema do 
Detran-MG quem seria o dono do automóvel, mas não foi localizado. Além 
disso, não se sabe se era ele quem estava dirigindo a caminhonete. Ainda 
de acordo com a polícia, vai ser investigado, também, se tinham outros 
ocupantes no veículo. Se encontrado, o motorista pode responder por 
afastar-se do local do acidente, com objetivo de fugir à responsabilidade 
penal ou civil que lhe possa ser atribuída, cuja pena prevista é detenção de 
seis meses a um ano ou multa.

Na tarde do último sábado (29), na zona rural de Porteirinha, o dono de 
uma mercearia matou um cliente. Segundo a Polícia Militar, testemunhas 
contaram que Adelson Henrique de Souza, de 32 anos, chegou ao 
estabelecimento e o proprietário passou a lhe cobrar doses de cachaça 
que não haviam sido pagas. Ainda conforme relatos de testemunhas, a 
vítima ouviu calada e o dono da mercearia, que estava irritado, pegou uma 
tesoura e atacou o cliente. Adelson foi atingido por dois golpes, sendo um 
no peito e outro nas costas, na altura do ombro. Ele tentou sair do local, 
mas caiu na porta da mercearia e morreu no local. O dono da mercearia 
fugiu de moto e ainda não foi localizado. A PM continua as buscas pelo 
suspeito.

Também no último sábado (29), um homem foi preso com armas de 
fogo e uma moto furtada durante batida policial em Virgem da Lapa. A 
Polícia Militar recebeu denúncias contra o suspeito, morador da zona 
rural. Ao perceber a chegada dos militares, o homem tentou fugir pela 
porta dos fundos da casa dele, mas foi capturado. Uma das armas de 
fogo foi encontrada do lado de fora da residência, próximo a uma janela. 
Outras duas foram localizadas dentro de um paiol. A PM encontrou ainda 
uma motocicleta que, em consulta da placa no sistema, constava como 
furtada na cidade em 2018. O homem e os materiais apreendidos foram 
encaminhados para a Delegacia Civil.

Na madrugada do último domingo (30), um homem, de 20 anos, foi 
morto a tiros, em Unaí, durante um evento de som automotivo. De acordo 
com a Polícia Militar, uma mulher, de 34 anos, também foi atingida na 
perna. Segundo a PM, o suspeito, de 18 anos, havia saído de uma área 
de mata fechada e atirado contra Wagton Luan Araújo Souza. A vítima, 
que também estava armada, tentou reagir, mas não atingiu o jovem. O 
autor, para confirmar o óbito, se aproximou da vítima, deu mais dois tiros 
e fugiu. Uma testemunha disse aos militares que a motivação do crime 
estaria ligada a uma briga antiga que tiveram e disputa por local de venda 
de drogas. De acordo com a PM, a vítima tinha passagens por tráfico de 
drogas pela polícia. Até a publicação desta matéria, ninguém havia sido 
preso. O corpo foi encaminhado ao IML.

O Supremo Tribunal Federal (STF) recebeu uma ação que questiona 
a convocação de governadores para prestar depoimento à Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) da Pandemia. A ação foi protocolada por 
18 governadores, mas somente nove foram chamados pelos senadores 
para depoimento. Na ação, os governadores sustentam que só podem 
ser investigados pelo legislativo estadual e não podem ser chamados a 
prestar depoimento na CPI do Senado. “Uma vez permitida a convocação 
de governadores em CPIs no âmbito do Congresso Nacional, estar-se-ia 
autorizando uma nova hipótese de intervenção federal no âmbito das 
gestões administrativas estaduais”, diz a ação. A convocação foi aprovada 
na última quarta-feira (26). Deverão comparecer à comissão os seguintes 
governadores: Wilson Lima (Amazonas), Helder Barbalho (Pará), Ibaneis 
Rocha (Distrito Federal), Mauro Carlesse (Tocantins), Carlos Moisés (Santa 
Catarina), Antonio Denarium (Roraima), Waldez Góes (Amapá), Marcos 
Rocha (Rondônia) e Wellington Dias (Piauí).

Na noite do último sábado 
(29), em Pirapora, uma mulher, 
de 34 anos, foi morta após ser 
atropelada, propositalmente, 
pelo marido, de 46 anos. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, o suspeito arrastou a 
vítima por cerca de 40 metros e 
deu ré no veículo, para certificar-
se que a tinha matado, na avenida 
América, no bairro Nossa Senhora 
Aparecida. Os filhos da mulher, de 
5 e 7 anos, presenciaram o crime. 
A PM não sabe se eles também 
são filhos do autor. “A ação se 
deu após desentendimento do 
casal, de acordo com relatos de 
terceiros. Ela desceu do carro e 
depois foi atingida. Quando as 
viaturas chegaram ao local do fato, 
que fica em frente à residência da 
mãe da vítima, o autor já estava 
bastante lesionado, porque 
populares o espancaram devido à 
perplexidade em relação ao caso. 
Se demorássemos mais um pouco, 
ele talvez não resistiria também”, 
explica o tenente Daniel Carvalho 
Miranda.

Ainda de acordo com a polícia, 
o Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) constatou 

prisional", disse.
O CASO | Jéssica Mayane Lopes 

dos Reis, de 30 anos, e Reinaldo 
Medeiros de Moura, de 36, foram 
mortos a facadas, em Claro dos Poções. 
Segundo a Polícia Militar, a filha do 
casal, de sete anos, presenciou o duplo 
assassinato. "Conforme relato das 
testemunhas, a principal motivação 
do crime foi passional. O autor, após 

descobrir que sua companheira 
mantinha relacionamento 
extraconjugal com outro indivíduo, 
veio a vitimá-la com diversos golpes 
de faca e, logo em seguida, vitimou 
também o indivíduo que mantinha 
esse relacionamento extraconjugal 
com a sua companheira", falou o 
sargento Jazio.

As apurações da PM indicam que 

Adolescente é morta a facadas em Pirapora
Na manhã do último domingo (30), 

uma adolescente, de 15 anos, foi morta a 
facadas em Pirapora. O crime aconteceu 
na comunidade Pernambuco e a Polícia 
Militar foi acionada após testemunhas 
ouvirem gritos pedindo por socorro. 
"Quando chegamos à casa, onde foi 
realizada uma festa, a jovem estava sem 

sinais vitais, ao lado de muito sangue. 
Um outro jovem, que foi encontrado 
ferido no local, contou que o suspeito 
do crime desferiu facadas contra ele e 
a menina que morreu", disse o tenente 
Swed Fonseca.

A vítima sobrevivente, cuja idade 
não foi divulgada, ainda detalhou para 

os policiais que o rapaz teria tentado 
sair em uma moto, que não pertencia 
a ele, quando tomou um tombo. O 
jovem, ao rir, acabou levando facadas na 
altura das costelas. A adolescente, ao rir 
também, foi atingida na altura do tórax, 
sem saber que o amigo tinha se ferido.

A PM faz buscas para encontrar 

o autor do homicídio e da tentativa, 
que teria fugido em direção ao bairro 
São Geraldo. Ele deixou para trás um 
celular e um carregador, que foram 
entregues à Polícia Civil. O jovem que 
se feriu foi encaminhado ao hospital 
da cidade para receber atendimento 
médico.

Na madrugada do último 
domingo (30), dois homens, de 
22 e 24 anos, e uma mulher, de 
34, foram presos em flagrante, em 
Capitão Enéas, após furtarem cerca 
de 100 quilos de fios de cobre 
em uma empresa de metalurgia. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, quando as viaturas chegaram 
ao estabelecimento, encontraram os 
dois rapazes encapuzados; o mais 
novo se rendeu e foi imobilizado. 
Já o outro, ao fugir com um facão, 
levou um tiro de arma de fogo na 
perna, disparado pelo segurança da 
empresa.

Conforme a PM, ele conseguiu 
pular uma cerca de arame farpado 
e se esconder em um matagal, 
porém, após horas de buscas, foi 

preso na casa da mãe dele, debaixo 
da cama. No local, os militares 
também prenderam a esposa dele 
e terceira envolvida no crime. Ela 
era responsável por dar cobertura e 
receber os materiais furtados.

Ainda de acordo com a polícia, 
no entorno do empreendimento, 
foram localizados os fios subtraídos, 
que, de tão pesados, não puderam 
ser apresentados na delegacia de 
plantão, em Montes Claros. Não se 
trata do primeiro furto realizado 
pelos autores e o objetivo era vender 
os itens em ferros-velhos. O facão 
não foi recuperado. O autor ferido 
foi levado ao hospital para receber 
atendimento médico. Após, o trio 
foi entregue à Polícia Civil, que vai 
investigar o caso.

Jéssica foi morta primeiro e a criança 
pediu socorro ao ver o que estava 
acontecendo. Ela está devidamente 
amparada por parentes, conforme 
pontuou o militar. Testemunhas 
disseram aos policiais que o autor do 
crime não estava morando em Claro 
dos Poções e trabalhava em Belo 
Horizonte, tendo se deslocado para a 
cidade com intuito de terminar com a 
vida das duas vítimas.

Em entrevista, José Antônio 
Barbosa, tio de Jéssica, lamentou o 
ocorrido. "Jéssica era uma pessoa 
tranquila, batalhadora, trabalhava em 
uma padaria e cuidava da menina. 
Embora não justifique um crime tão 
bárbaro como esse, eu creio que houve 
algo que veio a gerar esse conflito 
familiar, até que chegou nessa questão 
de vitimá-la. Segundo boatos, estava 
acontecendo um relacionamento 
extra, com certeza ele não aceitou e 
cometeu esse homicídio", disse.

o óbito de Elba Barbosa do 
Nascimento e encaminhou o 
homem para o hospital. Não foi 

possível interrogá-lo devido aos 
ferimentos e à sedação aplicada 
pelos médicos. Testemunhas 

contaram que a motivação do 
crime pode ser passional. A 
Polícia Civil vai investigar o crime.

ARQUIVO PESSOAL

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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Zé Reis recebe pedido do reitor da 
Unimontes em apoio a projeto em Januária

Projeto determina que escolas 
incluam braile em aplicações 
de internet

Vacinação de profissionais de 
segurança é tema de audiência

O deputado Zé Reis se reu-
niu no início da tarde de ontem 
(31/05), em Montes Claros, com 
o reitor da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), 
Antônio Alvimar de Souza e com a 
vice-reitora, professora Ilva Ruas, 
e recebeu pedido de apoio para 
fortalecer a instituição junto ao 
Estado, quanto à implantação do 
projeto de reciclagem de resíduos 
em Januária, nos moldes do que 
já ocorre em Montes Claros, onde 
os catadores de recicláveis rece-

O Projeto de Lei 969/21 determina 
que escolas públicas e particulares 
disponibilizem tradução em braile 
em suas aplicações de internet. A pro-
posta acrescenta a medida à Lei de Di-
retrizes e Bases da Educação Nacional 
(LDB). O texto foi apresentado pela 
deputada Edna Henrique (PSDB-PB) 
à Câmara dos Deputados.

“Há vários estudos que demons-
tram que os níveis de escolaridade 

de pessoas com deficiência visual 
são mais baixos que o da população 
em geral: 73,1% dos alunos com esse 
tipo de deficiência já repetiram o ano 
escolar, por exemplo. As dificuldades 
vão desde a leitura de livros didáticos 
a problemas de visualização da lousa, 
o que reduz significativamente a ca-
pacidade de absorção das matérias”, 
argumenta a deputada, citando pes-
quisa sobre o assunto.

Edna Henrique acrescenta que 
a LDB assegura aos educandos com 
deficiência os recursos educativos ne-
cessários para atender as suas neces-
sidades, o que, entre outras razões, 
justifica a medida proposta.

“Com a ferramenta [tradução em 
braile], será possível que estudantes 
com deficiência visual leiam e pes-
quisem sobre diferentes instituições 
de ensino e desfrutem de todas as 

conveniências e facilidades que as 
aplicações [de internet] possuem”, 
acredita.

trAmitAçãO
O projeto tramita em caráter 

conclusivo e será analisado pelas 
comissões dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência; de Educação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)
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RECICLAGEM DE RESÍDUOS SOLÍDO

O parlamentar com o reitor 
Antonio Avilmar de Souza e 

com a vice-reitora, professora 
Ilva Ruas

Deputados que pediram a reunião consideram que a vacinação do 
grupo tem demorado

Edna Henrique quer garantir recursos que atendam aos deficientes 
visuais

bem pela produção, resolvendo 
um problema ambiental e social. 
O reitor Antônio Alvimar de Souza 
lembra que o projeto está sendo 
implantado pelo pastor Josmar 
Xavier, do projeto Amor e Vida, 
em Montes Claros, com apoio do 
Poder Judiciário e Ministério Pú-
blico.

O deputado Zé Reis se colocou 
à disposição para ajudar nessa 
iniciativa, que inclui de imediato 
alugar um galpão para receber 
os catadores. As despesas que a 
Prefeitura usaria para aterrar os 
resíduos seriam usadas para re-
munerar os catadores de lixo, 
evitando assim que o município 
tenha novas despesas. O deputa-
do Zé Reis explica que tem acom-

panhado o projeto Lixão Zero, 
que está sendo implantado pelo 
prefeito de Januária, Maurício Al-
meida, a criação da Usina de Com-
postagem e Triagem, em parceria 
com o Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Ambiental 
e Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) e envolvendo os mu-
nicípios da microrregião. 

“A demanda crescente de tra-
tamento de resíduos sólidos é 
um projeto que tem todo o nos-
so apoio, uma vez que cuidar do 
meio ambiente é cuidar da saúde 
da nossa população. Quanto mais 
conseguirmos ampliar esse tipo 
de serviço nos demais municípios, 
melhor para todos”, explica o de-
putado Zé Reis. 

CLARISSA BAÇAN
TE

A vacinação contra Covid-19 
dos profissionais das forças de 
segurança pública será tema 
de audiência pública na Assem-
bleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) na amanhã (2/6). 
A reunião, a ser realizada pela 
Comissão de Segurança Pública, 
está marcada para as 9h30 no 
Auditório José Alencar.

Os deputados Sargento 
Rodrigues (PTB) e João Leite 
(PSDB) e a deputada Delegada 
Sheila (PSL) assinaram o reque-
rimento para a realização do 
debate. No documento, eles evi-

denciaram que os servidores da 
segurança pública têm atuado 
na linha de frente de combate à 
pandemia e, por isso, precisam 
ser incluídos nos grupos priori-
tários.

Na Nota Técnica 297/2021, 
emitida no fim de março, o 
Ministério da Saúde atendeu 
a demanda de priorização do 
grupo e os estados começaram 
a receber, já em abril, doses des-
tinadas a membros das forças de 
segurança e salvamento, além 
das Forças Armadas. Em Minas 
Gerais, essa vacinação começou 

já na segunda semana de abril.
lEntidãO - Em pronuncia-

mentos na ALMG, os deputados, 
porém, têm considerado lento 
o avanço da vacinação do gru-
po, que segue ordem prioritária 
definida pelo Ministério da Saú-
de. A ordem definida começa 
pelos trabalhadores envolvidos 
no atendimento e transporte de 
pacientes, seguidos por aqueles 
que trabalham em resgates e 
atendimento pré-hospitalar.

Depois desses, o plano na-
cional indica que devem ser 
vacinados os servidores da se-

gurança envolvidos diretamente 
nas ações de vacinação contra 
a Covid-19, trabalhadores en-
volvidos nas ações de vigilância 
das medidas de distanciamen-
to social, com contato direto e 
constante com o público inde-
pendente da categoria.

Já confirmaram a presença na 
audiência pública o secretário
-adjunto da Secretaria estadual 
de Justiça e Segurança Pública, 
Jeferson Botelho Pereira, e o 
chefe da Polícia Civil, Joaquim 
Francisco Neto e Silva. (Portal 
ALMG)

Marcelo Freitas comemora lei com penas 
mais duras para criminosos 

Já está em vigor a lei que amplia 
as penas por crimes praticados com 
o uso de aparelhos eletrônicos (ce-
lulares, computadores e tablets), 
conectados ou não à internet. O 
deputado federal Delegado Marce-
lo Freitas (PSL/MG) explica que o 
objetivo da lei, aprovada na Câmara 
dos Deputados no último mês de 
abril, é punir com maior rigor frau-
des que se têm tornado comuns 
durante a pandemia de Covid-19, 
como estelionato e furto.

“A nova norma altera o Código 
Penal e o Código de Processo Penal 
e criou um agravante, com pena de 
reclusão de 4 a 8 anos, para o crime 
de furto realizado com o uso desses 
aparelhos, estejam ou não conecta-
dos à internet, seja com violação de 
senhas, mecanismos de segurança 
ou com o uso de programas invaso-
res. Se o crime for praticado contra 
idoso ou vulnerável, a pena aumen-
ta de 1/3 ao dobro, considerando-se 

o resultado. E se for praticado com 
o uso de servidor de informática 
mantido fora do país, a pena au-
menta de 1/3 a 2/3”, informa Mar-
celo Freitas.

O parlamentar pontua que o 
Brasil é um paraíso dos cibercrimi-
nosos, com penas brandas e proce-
dimento processual penal ultrapas-
sado. 

“Nunca antes no Brasil foram 
registrados tantos golpes como em 
2020. Só no ano passado, foram 
feitos mais de 862 mil boletins de 
ocorrência sobre este assunto - um 
aumento de 66% em relação a 2019. 
Isso significa que, a cada hora, qua-
se 100 brasileiros são vítimas de es-
telionato. São fraudes de todos os 
tipos, que muitas vezes começam 
com o acesso aos dados pessoais. 
Agora durante a pandemia, que 
muita gente tem realizado suas ati-
vidades de forma remota, os golpis-
tas perceberam nisso uma grande 

oportunidade para aplicar golpes”, 
destaca Freitas.

Invasão de aparelhos – O de-
putado explica que no crime já 
existente de invadir aparelhos de 
informática para obter dados, modi-
ficá-los ou destruí-los, a lei aumenta 
a pena de detenção de três meses a 
um ano para reclusão de um a qua-
tro anos.

“Se a invasão provocar obtenção 
de comunicações privadas, segre-
dos comerciais ou industriais, infor-
mações sigilosas ou o controle re-
moto não autorizado do dispositivo 
invadido, a pena será de reclusão 
de dois a cinco anos e multa. No 
Código Penal atual, essa pena era 
menor, de seis meses a dois anos e 
multa. A pena também será aumen-
tada, 1/3 a 2/3 da pena, se houver 
prejuízo econômico decorrente da 
invasão”, conclui Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

DIVULGAÇÃO 

FRAUDES ELETRÔNICAS 
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RESUMO DE Novelas
Zezinho desconfia que 
Alexia, Luna e Kyra este-
jam escondendo algo im-
portante. Micaela resolve 
adiantar a viagem para os 
Estados Unidos e nomeia 

Bruno como gerente de seu restaurante. Úrsula pede a 
Vicky informações sobre Luna/Fiona. Kyra avisa a Alexia 
que Zezinho nunca irá perdoá-la quando descobrir que 
ela está trabalhando para Renzo. Tarantino percebe um 
clima estranho entre Bia e Dionice. Rafael lê a suposta 
carta de Kyra, entregue por Alexia/ Josimara, pedindo 
para ele se casar com Renatinha. 

Ana diz para Manu que 
Rodrigo foi uma paixão, 
mas que é parte do pas-
sado dela. Laudelino 
não revela a Iná as sus-
peitas de seu médico. 

Ana avisa a Lúcio que fará seu tratamento nos Estados 
Unidos. O médico avisa a Laudelino que ele tem um 
tumor e precisa de operação. Olívia pede para Dora 
fazer um quarto para ela. Manuela pergunta a Rodrigo 
se ele ainda sente alguma coisa por Ana.

José Alfredo se surpre-
ende com o pedido que 
Ismael faz por ter devol-
vido o anel. Maria Marta 
observa o diamante rosa. 
Fernando implora que 

Cora o ajude a reatar com Cristina. Xana incentiva Juliane 
a pedir uma pensão para Júnior. Cora fala do telefonema 
de Fernando para Cristina. Amanda volta para a mansão 
e José Pedro comunica a Danielle. Du pede para ficar na 
casa de João Lucas. Pietro avisa a Ismael que a matéria so-
bre ele foi divulgada. Maria Marta se enfurece com Daniel-
le ao ouvi-la dizer que deixará a mansão com José Pedro.

Carmen chega em casa 
com dor de cabeça e 
com aspecto de cansa-
da. Mosca e Janu tomam 
sorvete. Janu mostra 
uma música para Mosca. 

Os dois ficam ansiosos e se beijam pela primeira vez. 
Matilde recebe uma carta apaixonada de Chico e co-
memora o sucesso de seu plano. Matilde vai até a cozi-
nha e joga charme para Chico, que sorri e canta feliz. 
No Café Boutique, Carol e Junior conversam sobre a 
familiaridade que a pintura dos quadros representa. 

Aprenda 6 dicas valiosas para 
começar a correr

9 alimentos que aumentam a 
imunidade e blindam a saúde

1. FrutAS CítriCAS
Você provavelmente já sabe que 

limão e laranja são bons para resfria-
dos, né? De fato essas frutas são ótimas 
para a imunidade, assim como tange-
rina, kiwi, acerola e abacaxi. A razão 
desse conhecimento popular é a vita-
mina C, que não é produzida pelo or-
ganismo e é ingerida na alimentação. 
Além do papel imunológico, são ricas 
em antioxidantes, auxiliam na perda 
de peso e melhoram a saúde da pele 
e dos cabelos. Entendeu, né?

2. FrutAS COm CASCA
Se você costuma descascar as fru-

tas como maçã e pera, melhor rever 
seus hábitos. Boa parte de vitaminas e 
minerais que funcionam como antio-
xidantes ficam nas deliciosas casqui-
nhas, além de serem ricas em fibras. 
Se lavar direitinho, pode comer sem 
medo de ser feliz!

3. AlimEntOS VErdE-ESCurOS
Brócolis, couve, rúcula e espinafre 

são exemplos de vegetais que acu-
mulam recomendações positivas dos 
nutricionistas por serem um combo 
de nutrientes riquíssimo. Se você quer 
aumentar a ingestão de vitamina C, 
do complexo B e de bônus as fibras, 
aposte neles.

4. CAStAnhAS
As castanhas – como são conheci-

das as oleaginosas – são verdadeiras 
fontes de alegria e praticidade na ali-
mentação. Os óleos encontrados nes-
sas sementes têm alto teor de gordura 
boa e uma dose de antioxidantes, que 
combatem os radicais livres. Não só 
são excelentes lanches, como curingas 
na comida vegana e valem para incre-
mentar qualquer prato.

5. bAtAtAS, CEnOurA E OutrOS 
tubérCulOS

Apesar do nome complicado, são 
todos aqueles legumes que crescem 
debaixo da terra. Então beterraba, 
alho, gengibre, mandioca, batata-doce 
e cenoura são alguns exemplos desses 
alimentos ótimos para a imunidade, já 
que contam com carotenoides e vita-
minas diversas. Quer mais benefício? 
Eles duram bastante tempo se conser-
vados direitinho, viu!

6. águA!
Se pensarmos que 70% do corpo 

é composto de água, já dá para ter 
uma ideia da importância dela para a 
imunidade. Além de beber água pu-
rinha mesmo, dá para consumir uma 
parte em alimentos como tomate cru, 
pepino, melão e melancia. São bem 
aguados com todo respeito e ajudam 
a regular a pressão alta por serem diu-
réticos e a fazer cocô todo dia. Tudo 
funciona melhor quando a gente se 
hidrata!

7. iOgurtES
O poder desses alimentos está na 

manutenção da saúde intestinal, cola-
borando com as bactérias do bem e 
que fazem tudo funcionar lindamen-
te. O intestino é a parte do corpo que 
filtra e elimina substâncias tóxicas, 
então você já sabe a importância de 
cuidar dele, né?

8. COgumElOS
Faz bem, é gostoso e é um in-

grediente queridinho da culinária 
vegana. Cogumelos como shiitake 
e shimeji são ricos em selênio, um 
poderoso antioxidante, e também 
em ácido fólico, um participante im-
portante na produção dos glóbulos 
brancos – os responsáveis pela defesa 
do organismo.

9. FEijãO, lEntilhA, ErVilhA E 
grãO-dE-biCO

As leguminosas fazem parte de um 
grande grupo de alimentos ricos em 
zinco, o nutriente que ajuda o sistema 
imunológico no combate de gripes e 
resfriados. Se você já era fã de feijão 
antes, agora tem mais um motivo para 
deixá-lo no cardápio de todos os dias!

Mesmo não existindo uma única 
maneira de aumentar a imunidade 
pela alimentação, você não vai sofrer 
se incluir só mais um pouquinho de 
frutas, verduras e legumes no dia a 
dia.

A corrida é um esporte que tem 
ganhado muitos adeptos nos últimos 
tempos, e está entre as principais ati-
vidades do clássico projeto verão! E 
não é para menos: correr traz bene-
fícios físicos, psicológicos e estéticos, 
como redução de medidas e dimi-
nuição de inchaço. No entanto, ape-
sar de ser prática, a atividade requer 
cuidados, principalmente entre os 
iniciantes. “Todos sabem correr, pois 
trata-se de um movimento natural 
do ser humano. Porém, seja pacien-
te, ninguém corre uma maratona de 
um dia para o outro, a regularidade é 
mais importante que a distância per-
corrida neste início”, explica Evelyne 
Correia, professora de Educação Físi-
ca, que deu mais dicas para os corre-
dores de primeira viagem!

1 - FAçA umA AVAliAçãO COm 
um médiCO

Pois é, não basta apenas colocar o 
tênis para perder aquela gordurinha 
de forma saudável: o primeiro passo 
é procurar um médico para fazer uma 
avaliação. “Realize uma avaliação e 
certifique-se de que não tem nenhu-
ma lesão ou restrição ao exercício de 
impacto. Estando tudo certo é só se-
guir em frente”, explica.

2 - pArtiCipE dE um grupO dE 
COrridA

Para quem nunca praticou corri-
da, uma dica valiosa é correr em gru-
po. “Normalmente há especialistas 
que possam orientar sobre a melhor 
forma de iniciar no esporte”, conta 
Evelyne. Correr com o acompanha-
mento de um profissional de Educa-
ção Física, segundo ela, pode ser uma 
outra opção.

3 - ESCOlhA tÊniS, rOupAS E 
lOCAl AdEQuAdOS

Depois da avaliação, escolher o tê-
nis, as roupas e o lugar onde você irá 
praticar a corrida é mega importante. 
“Parques com pistas de corrida aca-
bam sendo a melhor opção neste mo-
mento”, indica a profissional. O tênis 
precisa ser confortável, assim como as 
roupas, que devem ser leves, como a 
bermuda ciclista, que tem sido usada 
até no street wear. Se for correr ao ar 
livre, não esqueça o protetor solar!

4 - SE AQuEçA AntES!
Fazer um aquecimento antes de 

correr é fundamental. “Realize um 
aquecimento antes de iniciar seu trei-
no, mobilizando as articulações do 
quadril, joelho e tornozelo”, explica a 
profissional. Outra dica antes de pra-
ticar a corrida é alimentar-se da forma 
correta. “Nunca pratique o esporte 
em jejum”.

5 - COmECE COm CAminhAdAS 
dE 40 minutOS

Quem começa a correr não preci-

sa exagerar! “Respeite o seu ritmo 
e os seus limites. O ideal é iniciar 
com caminhadas de, aproxima-
damente, 40 minutos, três vezes 
por semana, e posteriormente 
alternar a caminhada com trotes 
(corridas leves) e vice-versa”, in-
dica a profissional. Segundo ela, 
o cansaço nas primeiras semanas 
é normal, já que o organismo está 
se adaptando ao exercício.

6 - ‘COntrAiA A muSCulAturA 
AbdOminAl’

Na hora de correr, algumas di-
cas são valiosas para os iniciantes, 
e uma delas é ficar atento à postu-
ra. “Não corra na ponta dos pés, o 
movimento sempre deve começar 
pelos calcanhares. Quando esti-
ver correndo, contraia a muscu-
latura abdominal, mantenha o 
tronco ereto e balance os braços 
naturalmente”, explica a profes-
sora. Por fim, segundo Evelyne, a 
respiração deve ser natural, mas 
de forma cadenciada.
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Zema descarta jogos da Copa América em 
Minas Gerais

Cuca define relacionados 
do Atlético para encarar 
Remo na Copa do Brasil

Com disputa na zaga, Cruzeiro inicia preparação para 
jogo da Copa do Brasil

Conmebol confirma 
Brasil como sede da 
Copa América 2021
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O governador Romeu Zema 
(Novo) descartou a realização 
de jogos da Copa América em 
Minas Gerais neste momento 
de crise sanitária provocada 
pela pandemia de Covid-19. Em 
entrevista uma emissora de TV, 
nesta segunda-feira (31), o po-
lítico declarou que gostaria que 
a competição fosse postergada. 

Na avaliação do chefe do Exe-
cutivo estadual, não é prudente 
fazer qualquer evento que possa 

gerar aglomerações. Além disso, 
segundo ele, não podemos me-
nosprezar o novo coronavírus, 
que já vitimou 40.497 vidas no 
estado – números são referen-
tes ao boletim epidemiológico 
desta segunda-feira (31/05). 

“No momento de pandemia, 
em que os hospitais ainda con-
tinuam com nível de ocupação 
extremamente elevado, e que a 
possibilidade de uma terceira 
onda não está descartada, avalio 

como não prudente fazermos 
qualquer evento que tenha aglo-
meração. A situação de Minas, 
apesar de estar bem melhor que 
a média (do) Brasil, não é livre 
de riscos. Gostaria muito que 
isso (Copa América) pudesse ser 
postergado. Da mesma maneira 
que temos tido campeonatos 
sem público e todas as medidas 
no sentido de evitar aglomera-
ções. Não podemos nos dar ao 
luxo de brincarmos e menospre-

zarmos esse inimigo invisível e 
imprevisível”, declarou.

“Sem público, menos mal. Já 
há, hoje, o Campeonato Mineiro 
e o Campeonato Brasileiro, que 
estão operando nessa modalida-
de. Mas, com público, realmen-
te, é algo que não é nem um 
pouco recomendável neste mo-
mento, em que ainda estamos 
com sobrecarga no sistema de 
saúde. É a situação de Minas e 
do Brasil”, finalizou Zema. 

Posicionamento do governo 
de Minas: “O governo de Mi-
nas não tem medido esforços 
para conter a propagação do 
vírus da COVID-19 em todo o 
estado. Diante da possibilida-
de de uma terceira onda da 
pandemia em todo o país e da 
consequente necessidade de 
preservar o sistema de saúde, o 
estado não considera prudente 
a realização de quaisquer even-
tos que envolvam aglomeração 

de pessoas. Neste momento, 
toda a população, mesmo a va-
cinada, precisa seguir as medi-
das de prevenção. Os jogos atu-
almente realizados em Minas 
Gerais só são possíveis sem a 
presença de público. Além dis-
so, a presença das delegações 
internacionais demandaria es-
quemas especiais de segurança 
e sanitários para evitar riscos 
de aglomeração ou contágio”. 
(Superesportes)

11eSpORte

Na manhã desta segunda-feira 
(31), a Confederação Sul-Ame-
ricana de Futebol (Conmebol) 
confirmou através das redes 
sociais que a Copa América de 
2021 será sediada pelo Brasil. O 
acordo foi firmado depois que a 
Argentina, através de um comu-
nicado do Ministro do Interior 
daquele país, Wado de Pedro, 
confirmar que não teria condi-
ções de sediar o torneio pela 
piora da pandemia do novo co-

ronavírus (Covid-19). Com apro-
ximadamente 45 milhões de ha-
bitantes, a Argentina já registrou 
mais de 3,6 milhões de casos da 
doença e 76 mil mortes causadas 
pelo vírus.

“A Copa América de 2021 será 
disputada no Brasil. As datas de 
início e finalização do torneio 
estão confirmadas. As sedes e 
a tabela serão informadas pela 
Conmebol nas próximas horas”, 
disse a Confederação Sul-Ame-

ricana de Futebol em sua conta 
no Twitter. Também pela rede 
social, o presidente da entidade, 
Alejandro Domínguez, agrade-
ceu ao presidente Jair Bolsonaro 
e à CBF por “sediar o torneio de 
seleções mais antigo do mundo”.

“A Copa América de 2021 será 
disputada no Brasil. As datas de 
início e finalização do torneio 
estão confirmadas. As sedes e 
a tabela serão informadas pela 
Conmebol nas próximas horas”, 

NOTIFICAÇÃO  

Reconhecimento de propriedade por meio de usucapião extrajudicial. Protocolo n° 15457 do Cartório de 
Registro de imóveis de São João da Ponte, Minas Gerais,  localizado na Rua João Ferreira, 37, Centro, 
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464.578.876-00. Modalidade da usucapião:  Extraordinária. Tempo de posse alegado pelo(s) 
requerente(s): mais de 15 anos. Identificação do imóvel objeto do pedido: Um TERRENO URBANO 
com área de 8.000,00m², localizado no Beco Juca da Biela, bairro Bom Jesus, Município de 
Varzelândia/MG . Matrícula/Transcrição: O imóvel acima citado não possui origem no registro 
imobiliário. Pela presente notificação, fica intimada a limitante, Sra. MARLENY DE SOUZA REIS, 
CPF: 132.859.618-48, poderá adotar uma das seguintes condutas: a)  não estando de acordo, apresentar 
impugnação fundamentada, no prazo de 15 dias a contar desta, no Cartório de Registro de Imóveis de 
São João da Ponte/MG, situado na rua 31 de Dezembro, 96, Centro, caso em que, não havendo 
conciliação, a questão será enviada ao juiz (art. 213, § 6º LRP); b)  silenciar-se sobre o pedido, caso em 
que a anuência é legalmente presumida (art. 213, § 4º LRP). São João da Ponte/MG, 31 de maio de 
2021. A Oficial do Cartório de Registro de Imóveis de São João da Ponte. 

 

disse a Confederação Sul-Ame-
ricana de Futebol em sua conta 
no Twitter. Também pela rede 

social, o presidente da entidade, 
Alejandro Domínguez, agrade-
ceu ao presidente Jair Bolsonaro 

e à CBF por “sediar o torneio de 
seleções mais antigo do mundo”. 
(Agência Brasil)

O técnico Cuca definiu a lista 
de relacionados do Atlético para 
o jogo de estreia na Copa do 
Brasil, contra o Remo, amanhã 
(2), às 19, no estádio Baenão, 
em Belém. Para a partida de ida 
pela terceira fase do torneio na-
cional, o treinador convocou 23 
jogadores.

Em Belém, o Atlético terá cin-
co desfalques por convocações 
na ‘Data Fifa’ entre esta e a pró-
xima semana. O lateral-direito 
Guga e o lateral-esquerdo Gui-

lherme Arana foram convocados 
para a Seleção Brasileira Sub-23. 
Já o zagueiro Junior Alonso, o 
meio-campista Alan Franco e os 
atacantes Jefferson Savarino e 
Eduardo Vargas estão à serviço 
das seleções de Paraguai, Equa-
dor, Venezuela e Chile nas Elimi-
natórias para a Copa do Mundo. 

Além dos convocados, Cuca 
não conta com o atacante Keno, 
com problema muscular na coxa 
esquerda. Eduardo Sasha, vetado 
na partida contra o Fortaleza, 

nesse domingo, por tendinite 
no pé esquerdo, foi relacionado 
para a viagem. 

Dos convocados, apenas Var-
gas e Franco não são titulares da 
equipe. Nas laterais, não há mui-
tas dúvidas sobre os substitutos 
de Guga e Arana: na direita, Ma-
riano volta a ganhar oportunida-
des;  na esquerda, Dodô assume 
o posto. Na zaga, a tendência é 
que Réver fique na vaga de Alon-
so. Sem Savarino, Sasha e Sávio 
são opções caso Cuca decida 

Depois de ser campeão em casa em 2019, país será sede novamente

manter o esquema com três ata-
cantes. 

Com as ausências, jovens do 
elenco alvinegro foram convoca-
dos para a partida contra o Remo: 
o zagueiro Micael, o volante Neto 
e o atacante Echaporã.  

lista de relacionados para 
jogo contra o remo

Goleiros: Everson, Jean e Ma-
theus Mendes

Laterais: Dodô e Mariano
Zagueiros: Gabriel, Igor Ra-

bello, Micael e Réver
Meio-campistas: Allan, Dylan, 

Hyoran, Jair, Nacho, Nathan, 
Neto, Tchê Tchê e Zaracho

Atacantes: Echaporã, Hulk, 
Marrony, Sasha e Sávio (Superes-
portes)

O Cruzeiro iniciou, nesta segun-
da-feira, a preparação para o jogo 
de ida da terceira fase da Copa do 
Brasil, contra o Juazeirense. A par-
tida está marcada para a próxima 
quinta-feira, às 16h30, no Mineirão. 

De volta a Belo Horizonte de-
pois da derrota por 3 a 1 para o 
Confiança, em Sergipe, pela Série 
B, os jogadores realizaram traba-
lhos na Toca da Raposa II. O meia 
Marcinho, que tem negociações 
avançadas com o CSA, integrou a 
atividade com os demais compa-
nheiros.

A principal dúvida do Cruzei-
ro para o jogo de quinta-feira é na 
defesa. Novo titular do técnico Fe-
lipe Conceição, o zagueiro Joseph 
já atuou na Copa do Brasil pelo 
América. Ele, portanto, precisará 
ser substituído por Paulo, Eduardo 
Brock ou Weverton.

Antes da chegada de Joseph, o 
titular era o jovem Weverton. O za-
gueiro, de 18 anos, formou dupla 
de zaga titular com Ramon em oito 
jogos nesta temporada. Ele, portan-
to, larga na frente da disputa por 
uma posição na equipe. 

Outra cria das categorias de base 
do Cruzeiro, o zagueiro César, de 
20 anos, também poderia ser uma 

Atlético, de Réver e Nathan, 
inicia disputa na Copa do 

Brasil nesta quarta-feira, em 
Belém 

opção para Conceição. Nas últimas 
horas, entretanto, evoluiu uma ne-
gociação com o Red Bull Braganti-
no, que poderá assinar contrato em 
definitivo com o jovem nos próxi-
mos dias.

Um provável time para o jogo 
diante da Juazeirense tem Fábio; 
Cáceres, Weverton (Paulo ou Edu-

ardo Brock), Ramon e Matheus Pe-
reira; Adriano, Matheus Barbosa e 
Rômulo; Bruno José, Aiton e Rafael 
Sobis.

Antes da partida pela Copa do 
Brasil, o Cruzeiro ainda terá duas 
sessões de treinamentos, na terça e 
na quarta-feira, também na Toca da 
Raposa II. (Superesportes)
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BELEZAS DE MOC- continuando com esta série, estou focali-
zando hoje, a empresária e arquiteta, PaTrÍcia Piana Turano, 
cujos olhos azuis brilham quando ela surge em nossos eventos. 
mulher antenada, forma com o esposo o engenheiro, Guilher-
me, uma dupla dinâmica sobre o comando da “construtora Tu-
rano”. no mais, Patrícia é uma pessoa super simpática, simples e 
cativa a todos com sua elegância no falar e agir.   

GOSTO DE VER, mãe e filha trabalhando juntas no setor empre-
sarial fashion, sempre trazendo novidades, como por exemplo, 
lilita Pereira e ana luiza (foto). super antenadas, elas acabam 
de receber coleção outono-inverno que está enlouquecendo 
não só as senhoras como o poder jovem.  

12 SOcial

LEMBRANÇAS- mais um momento do  inesquecível e histórico  
“THeo’s House”, que modéstia a parte, foi a casa noturna mais ba-
dalada que já existiu em moc porque era um verdadeiro complexo 
unido  em um só ambiente de um mil e trezentos metros. PraÇa 
De eVenTos coberta por mangueiras, Barzinhos com varanda, a 
única e grande Pista de Patins que já existiu na cidade, a pequena e 
movimentada BoaTe, etc. era ali que aconteciam recepções, debut, 
desfiles de moda e que toda sociedade marcava encontro. Durante 
12 anos foi de minha propriedade, depois comandei a Boate Tro-
pical e a BoaTe Do auTomóVel cluBe. até hoje, sinto vontade 
daquele tempo, recebendo os amigos. nesta foto, as senhoras que 
participaram do encontro nacional do lions clube durante almoço 
ali realizado. 

UMA MÉDICA BELÍSSIMA- ana luiza narciso alvarenga, aí em 
duas poses, recebeu na semana que passou, seu diploma do curso 
de meDicina pela unifip-moc, para alegria dos papais, Tonyato e 
melissa narciso alvarenga e toda família. aplausos e que Deus ilu-
mine Ana Luiza nesta nobre profissão.

UM CLOSE no elegante  casal, Gustavo carvalho e silvia fleury. 

ARAMIS HORTA MAMELUQUE e sua namorada, samantha Pauli-
no, no uiki em arraial D’ ajuda. ele está aniversariando hoje e sen-
do bastante cumprimento pelos familiares e amigos.

CAMPANHA DO FRIO- estou feliz, pois vários amigos estão con-
tribuindo para nossa camPanHa Do frio, enviando cobertores 
para minha residência. muitos outros, estão prometendo enviarem 
e, dia 10, estarei saindo com a caminHÃo BaÚ da minas Brasil,  
para distribuição dos mesmos nos bairros distantes da cidade como 
estão vendo nesta foto. DeViDo À PanDemia, a entrega este ano 
será mais distanciada e espero contar novamente com a participa-
ção da valorosa equipe da PmmG. Vamos todos coBrir um irmÃo 
carenTe nesTe inVerno que se aproxima. 

E, HOJE, o lindo super broto, isaBela malVeira Gomes rocHa, 
está completando seus 15 anos. Ela é filha de Leandra Malveira e 
Heron antunes rocha. Parabéns...

AnEl rOdOViáriO nOrtE

Finalmente, parece que Montes Claros terá uma obra prometida há vários 
anos, ou seja, o sonhado ANEL RODOVIÁRIO que vem sendo anunciado há dé-
cadas pelo GOVERNO, mas agora as obras serão iniciadas e o ANEL irá ligar a 
BR-251 (Francisco Sá a BR-135 saindo de Januária). E, junto com a Prefeitura, 
teremos outra via no entorno de Moc do Anel Leste. Aplausos e mais aplausos.

ApAgÕES

A situação crítica nas reservas de usinas hidrelétricas localizadas na Bacia do 
Paraná trouxe o alerta aos especialistas. Eles citaram a possibilidade de apagões 
generalizados no Brasil. Na sexta-feira, já foram observados apagões de aproxi-
madamente 20 minutos em várias partes do país, conforme informa a Aneel. As 
hidrelétricas correspondem a mais de 60% da geração elétrica brasileira. Devido 
à situação de falta de chuvas, seus reservatórios se encontram em estado crítico.

umA bElA mEnSAgEm

No seu leito no hospital, o bilionário e poderoso, STEVE JOBS, criador da 
Apple, falecido em 2011, fez vários desabafos e um deles foi: “Qual a cama mais 
cara do mundo? A cama de Hospital. Se você tem dinheiro, pode pagar alguém 
para sofrer sua doença. Os bens materiais perdidos podem ser encontrados. 
Existe uma que você não pode encontrar quando perde: a vida. Seja qual for a 
fase da vida em que estamos agora, no final, teremos de enfrentar o dia quando 
a cortina abaixa. Por favor, valorize seu amor pela família, o amor por seu compa-
nheiro e amor pelos amigos... Trata-se bem e cuide do próximo”...

rEFOrmA dO pOSSíVEl

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira usou, ontem, as redes 
sociais para voltar a defender, de forma indireta, o fatiamento do projeto de re-
forma tributária. Lira tenta avançar com as mudanças no sistema de arrecadação 
do país, por etapas, com projetos de leis e mudanças constitucionais tramitando 
tanto na Câmara como no Senado. Trocando em miúdos: falou bonito para não 
dizer nada.

EStiAgEm AVAnçA

O homem do campo já está preocupado, pois a seca já vem tomando como 
sempre conta deste nosso grande sertão norte-mineiro e, pelo visto, não teremos 
chuvas tão cedo. Entra ano, sai ano e a estiagem aumenta cada vez mais e fica aí 
as PROMESSAS FALSAS DOS POLÍTICOS NAS CONTRUÇÕES DE BARRAGENS. 
Quem tem irrigação, também está tendo problemas com poços e rios secando, 
sem contar as barragens. Este problema é eterno e nada é feito, neste sentindo. 

imAgEm nEgAtiVA

Está surgindo no Congresso uma crescente preocupação com a perma-
nência de Ricardo Salles no comando do Ministério do Meio Ambiente. Alguns 
parlamentares avaliam que o ministro não consegue mais reverter a imagem ne-
gativa e temem que o País chegue fragilizado à COP - Conferência das Partes da 
Convenção-Quadro das Nações Unidas sobre Mudança Climática da (UNFCCC), 
no final do ano.

VAP & VIP
tOdOS nÓS  montes-clarenses temos orgulho de ter nascido  em uma cidade 

cercada pelos montes verdes. Mas, infelizmente, aos poucos estes “montes” estão 
acabando principalmente por sua visibilidade sendo atrapalhada PELAS TORRES 
DE APARTAMENTOS. Como sempre digo: VAMOS CONSTRUIR NO CENTRO E 
NAS GRANDES ÁREAS SUL E NORTE DA CIDADE, deixando os bairros e as costas 
das serras intactas. Hoje, vários bairros com quarteirões de casas perderam total-
mente não só a vista dos “Montes” que já não estão “Claros”, mas principalmente 
a privacidade.

O pApEl da PGR não é defender autoridades, tampouco proteger interesses 
do Executivo. É defender a lei, apenas isso. É preciso que alguém lembre isso ao 
Augusto Aras, titular da PGR. Há quem diga que ele esteja confundindo alhos com 
bugalhos.

mAiS umA querida amiga foi para os braços do Senhor vítima da Covid-19, 
ou seja, CONSUELO ALVIM, sempre bonita, alegre e alinhada. Meus sentimentos 
a sua filha, Fernanda, sua irmã, Cláudia Alvim Santos e demais familiares. A Covid 
continua fazendo vítimas e, por isso mesmo, temos que continuar nos protegendo.

Em nOVA mudança de política, China anuncia que casais agora poderão ter 
até três filhos. Decisão acontece poucas semanas após a divulgação dos últimos 
resultados do censo no país, que demonstrou uma expressiva queda da taxa de 
natalidade no país. Aqui no Brasil, mesmo sem lei, isso já vem acontecendo, pois 
os casais estão tendo de dois a três filhos. Foi-se o tempo em que o casal tinha até 
12 filhos.

um EtErnO prOblEmA que temos aqui em Moc, principalmente nos bair-
ros é a falta de PLACAS DE IDENTIFICAÇÃO com os nomes das ruas. Volta e meia, 
as pessoas que chegam à cidade tem dificuldade em encontrar endereços bem 
como os entregadores, etc. 

AS liçÕES do Brasileirão: a competição mais equilibrada do futebol do país 
não perdoa os desavisados: Palmeiras vacila. Corinthians e Santos perdem. São 
Paulo enrosca. Grêmio e Atlético-MG caem. E na Série B, Vasco e Cruzeiro apa-
nham feio.

COm mESAS separadas de quatro lugares, o SKEMA-KENTE, esteve bastante 
movimentado na sua deliciosa Feijoada e encontro de amigos no último sábado. 
Todos com os devidos cuidados, o mesmo acontecendo no DOMINGO no exce-
lente almoço do DUCA GOUMERT.

brASil registra 874 novas mortes por Covid-19. No total, país atinge 461.931. 
Brasil tem 21,36% da população vacinada com a primeira dose contra a Covid e 
metade desse número já tem as duas doses.

EStá FiCAndO uma beleza o condomínio que o médico, ALEXANDRE FI-
GUEIREDO, lançou na histórica e bela GRÃO MOGOL, onde vários montes-claren-
ses compraram lotes para construírem casas para temporada.  


